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Голос советского 
народа

Телеграмма Советского комитета защиты 
мира и Советского комитета солидарности 

стран Азии и Африки
Генеральному секретарю ООН 

Л. Хаммаршельду

За последние десять дней в адрес 
Советского комитета защиты мира 
и Советского комитета солидарно
сти стран Азии и Африки поступи
ло бесчисленное множество резолю- 

^  ций, принятых на митингах и соб-
ш раниях рабочих и служащих, кол-
ч  хозников и учащихся высших и

средних учебных заведений в связи 
с событиями на Ближнем и Среднем 
Востоке, ,

Вооруженное вмешательство США 
и Великобритании во внутренние 
дела стран Арабского Востока, во- 

у  енная интервенция американских
■4 войск в Ливан и английских —  в

Иорданию, явная подготовка войск 
этих двух стран к  нападению на 
Ирак и другие арабские страны 
вызвали бурю негодования и воз
мущения у всех советских людей.

Во всех уголках Советского Сою
за —  на Дальнем Востоке и в Бе
лоруссии, на Крайнем Севере и на 
Кавказе, в Сибири и Средней Азии, 
на заводах и фабриках, в колхозах 
и совхозах, в учреждениях и учеб
ных заведениях состоялись митинги 
и собрания протеста против англо- 
американской агрессии на Ближнем 
и Среднем Востоке.

В резолюциях, принятых на ми
тингах и собраниях, советские лю
ди единодушно требуют немедленно 
положить конец англо-американской 
агрессии на Арабском Востоке, соз
дающей реальную угрозу возникно
вения мирового военного конфлик
та. В то же время советские люди 
выражают уверенность в том, что в 
этот критический для всеобщего 
мира и безопасности народов момент 
ООН выполнит свою почетную функ
цию обеспечения мира и справед
ливости во всем мире.

Советский комитет защиты мира 
и Советский комитет солидарности 
стран Азии и Африки направили 
генеральному секретарю ООН 

. Д. Хаммаршельду телеграмму, в ко-
• торой, в частности, указывается:

Рабочие и служащие, люди науки 
и культуры, колхозники и учащие
ся Советского Союза, единодушно 
осуждая англо-американскую агрес
сию в Ливане и Иордании, требуют 
немедленного вывода войск США и 
Англии из этих стран и предостав
ления арабам права самим распо
ряжаться своей судьбой.

—  Руки прочь от Ливана!
—  Руки прочь от Иордании!
—  Руки прочь от арабских на

родов!

—  Мы не оставим арабов в бе
де,-' —  вот что заявляют в эти дни 
советские люди.

Участники митингов, собраний и 
демонстраций единодушно одобряют 
позицию Советского правительства 
по вопросу о событиях на Ближнем 
Востоке. Советские люди считают, 
что предложение Советского прави
тельства о немедленной встрече 
глав правительств СССР, США, Ин
дии, Великобритании и Франции 
направлено на немедленную ликви
дацию очень опасного положения, 
создавшегося в последнее время на 
Ближнем и Среднем Востоке в ре
зультате вооруженной интервенции 
США и Англии в Ливане и Иорда
нии, а также продолжающейся под
готовки к  интервенции против моло
дой Иракской Республики. Созыв 
совещания глав правительств яв
ляется в данных условиях самым 
благоразумным шагом, который бу
дет способствовать устранению 
опасности войны на Ближнем и 
Среднем Востоке и обеспечит усло
вия для укрепления мира и без
опасности народов всего мира.

Советские люди отчетливо пони
мают, насколько опасны для судеб 
всех народов агрессивные действия 
США и Англии на Арабском Восто
ке. Поэтому они в своих резолюци
ях призывают Вас и, через Вас, 
всех членов Организации Объеди
ненных Наций сделать все, чтобы 
ООН выполнила задачи и цели, воз
ложенные на нее народами. ООН 
должна пресечь агрессию США и 
Великобритании на Арабском Во
стоке. ООН не имеет права допу
стить возникновения новой мировой 
войны.

Советский комитет защиты мира 
и Советский комитет солидарности 
стран Азии и Африки, выполняя 
просьбу участников многочислен
ных митингов и присоединяя свой 
голос протеста и возмущения ин
тервенцией на Среднем Востоке к  
голосу всех советских людей, на
правляют Вам неполный перечень 
предприятий, учреждений, колхозов, 
учебных заведений и других орга
низаций, на которых были приняты 
резолюции, требующие немедленно
го вывода американских и англий
ских войск из Ливана и Иордании.

Мы просим Вас, господин гене
ральный секретарь, распространить 
эту телеграмму и довести до сведе
ния всех стран, представленных в 
ООН, о настоящем требовании со
ветских людей.

В М И Н И С ТЕРС ТВЕ ТО РГО ВЛИ СССР

НЕЛЬЗЯ БОЛЬШЕ МЕДЛИТЬ
С НАЧАЛОМ РАЗДЕЛЬНОЙ УБОРКИ

☆ ☆ ☆

В Асино еще выжидают
На районном совещании комбай

неров, в котором приняли участие 
бригадиры тракторных бригад, пред
седатели колхозов, руководители 
Асиновской и Митрофановской РТС, 
было решено с 28 июля включить в 
работу все лафетные жатки.

Но до сих пор косовица ржи на
чата только в отдельных колхозах 
Е 1 августа в районе скошено лишь 
41 гектар хлеба, не вытереблено 
машинами ни одного гектара льна,.

В прошлом году в колхозах рай
она раздельным способом было уб
рано 29 процентов зерновых куль
тур. Такой низкий процент уборки 
раздельным способом объясняется 
тем, что здесь было немало против
ников этого прогрессивного способа. 
Не вывелись они в ряде колхозов и 
в этом году.

Сельскохозяйственная артель 
«Россия» ежегодно теряет сотни 
центнеров зерна из-за затяжки сро
ков уборки урожая. Применение раз* 
дельного способа позволило бы' кол
хозу значительно сократить сроки 
и не допустить потерь зерна. Каж 
дый год перед уборкой в этом кол
хозе бывает много разговоров о при

менении раздельного способа, но как 
только придет пора начинать косо
вицу хлебов, придумываются десят
ки различных причин, чтобы оття
нуть время.

То и дело в райком партии и 
райисполком звонит председатель 
колхоза имени Калинина тов. Ново
сельцев, требует приехать в колхоз 
и убедиться в том, что уборку ржи 
начинать рано.

—  Уборочные машины у нас го
товы, транспорт тоже народу, но 
зачем спешить с косовицей? От дру
гих не отстанем, —  заявлял два 
дня тому назад агроном колхоза 
«Красное Знамя» тов. Попов. Это 
повторял и бригадир тракторно-по
леводческой бригады тов. Чекуров. 
Здесь можно было начать косовицу 
ржи три— четыре дня тому назад, а 
начали ее только вчера.

Колхозные механизаторы недо
вольны работой Асиновскои РТС. 
Работники станции на словах рату
ют за раздельную уборку, а на деле 
очень плохо помогают колхозам в 
подготовке техники и в. организации 
уборочных работ. Из колхоза имени 
Свердлова сообщили, что трактор

«Беларусь» вот уже два месяца сто
ит на ремонте в мастерской (он 
предназначен для буксировки лафет
ной жатки), но в РТС мало что сде
лали, чтобы ускорить ремонт этой 
машины. Инженеры и техники РТС 
все еще отсиживаются в конторе.

Первыми вдохновителями и орга
низаторами раздельной уборки хле
бов должны являться колхозные 
агрономы. Агроном колхоза имени 
Сталина т. Лихачев так и поступа
ет. В этом колхозе косовица ржи 
началась во всех бригадах.

Совсем иное положение в сельхоз
артели «Комсомолец». Агроном тов. 
Кузнецова за двухлетнюю работу 
не провела с колхозниками ни од
ной беседы о раздельной уборке и 
ее преимуществах перед прямым 
комбайнированием.

Время не ждет. Рожь во всех 
колхозах района пора косить, при
чем надо организовать работу всех 
лафетных жаток в две смены. Про
медление с началом раздельной 
уборки может очень дорого обойтись 
колхозам и государству.

В. АНДРЕЕВ, И. КОРШУНОВ.

Каждую сеноуборочную 
машину использовать 
с полной нагрузкой

Возможности не используются

Соревнование шоферов
На полях зреет хороший уро

жай. Судьба его уборки во мно
гом будет зависеть от водителей 
автомашин. «Не тот хлеб, что в 
поле, а тот, что в амбаре», — го
ворят в народе.

В Кожевниковском районе со
стоялось собрание шоферов, кото
рые будут заняты на перевозке 
зерна. Они взяли обязательст
во — автомашины приспособить 
для бестарной перевозки зерна; 
исключить потери зерна при тран
спортировке, загрузке и разгруз
ке; возить хлеб на заготовитель
ные пункты круглосуточно по 
скоростному графику. При пере
возках зерна на расстоянии до 10 
километров они обязались на 
автомашине ГАЗ-51 выработать 
за смену не менее 150 тонна-ки
лометров, до 20 километров 
240 тонна-километров, до 40 ки
лометров — 280 тонна-километ
ров, до 60 километров — 300 
тонна-километров. Шоферы, рабо
тающие на автомашинах ЗИС-5 и 
ЗИС-150, взяли более высокие 
обязательства.

Поставлена задача увеличить 
пробег авторезины на 10 процен
тов против среднепрогрессивных

норм; работать без аварий, увели
чить межремонтный пробег грузо
виков не менее чем в два раза; 
экономить горючего не менее 100 
килограммов в месяц на автома
шину.

Водители автомашин решили 
шире применять новые прогрес
сивные методы эксплуатации ав
томашин, укреплять связи с меха
низаторами и колхозниками, рабо
тающими на токах, помочь им в 
механизации погрузки зерна.

Кожевниковские шоферы призы
вают всех шоферов области вклю
читься в социалистическое сорев
нование за успешное выполнение 
плана хлебоперевозок урожая 
1958 года, смелее внедрять опыт 
передовых шоферов, следовать 
примеру таких шоферов, как 
тт. Ермолаев, Николаев и другие. 
Тов. Ермолаев взял обязательство 
на машине ЗИС-5 перевозить 
ежедневно по 15 тонн зерна, или 
делать ежедневно по 600 тонна- 
километров, тов. Николаев из 
Уртамской РТС на автомашине 
ЗИС-150 решил делать ежедневно 
по 800 тонна-километров.

ШОФЕРЫ КОЖЕВНИКОВ- 
СКОГО РАЙОНА ОБЯЗАЛИСЬ, 
ПЕРЕВЕЗТИ ЗА СЕЗОН 5 МИЛ
ЛИОНОВ ПУДОВ ХЛЕБА, ИЗ 
НИХ ОКОЛО 2,5 МИЛЛИОНА 
НА ХЛЕБОПРИЕМНЫЕ ПУНК
ТЫ.

НА СОРЕВНОВАНИЕ КО- 
ЖЕВНИКОВЦЫ ВЫЗВАЛИ ШО
ФЕРОВ ШЕ ГАРСКОГО РАЙ
ОНА.

Н а п о ля х  
области

МОЛЧАНОВА (По телефону). Кол
хозники сельхозартели имени Ста
лина продолжают теребление льна. 
На этой работе занято 60 колхоз
ниц. За несколько дней вытеребле
но 10 гектаров.

Хорошо работают колхозницы 
тт. Понарина, Петроченко, Кувалди- 
на, Манькова и другие. За день они 
вытеребливают по 0 ,9 — 0,11 гек
тара каждая.

V
ТУГАН. (По телефону). 31 июля 

колхозы .имени Калинина и «Про
гресс» начали косовицу ржи. В 
колхозе имени Калинина для раз
дельной уборки обкошено около 100
гектаров озимых..

В колхозе «Прогресс» первым на
чал раздельную уборку комбайнер 
тов. Окян.

С 1 августа косовица ржи на 
свал началась в большинстве кол
хозов зоны Рождественской РТС.

V
ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По те

лефону). В колхозах «Пролетарская 
крепость» и имени Сталина начали 
косовицу ржи. Машинист лафетной 
жатки Н. Высоцкий 31 июля за. 
день скосил 11 гектаров ржи.

В колхозе имени Сталина в ход 
пущены три лафетных жатки. Их 
машинисты К. Тазарачев, М. Кур- 
зенев, Е. Сижов скосили первые 
гектары ржи.

А л м а з н Ь й  п о т о к

Министерство торговли СССР вве
ло с 1 августа 1958 г. новые роз
ничные пены на соленые и пряного 
посола тихоокеанские и атлантиче

ские сельди, сельди каспийские мел
кие и кильку со снижением дейст
вующих цен на сельди и кильку в 
среднем на 9 проц.

На снимке: Евдокия Петровна 
Доренкова — машинистка этике
тировочной машины томской спи
чечной фабрики «Сибирь». Она 
систематически сменную норму 
выработки выполняет на 135 про. 
центов.

Фото Ф. Хитриневича.

МИРНЫЙ (Западная Якутия), 
1 августа. (ТАСС). Здесь досрочно 
вступила в строй вторая фабрика 
по извлечению алмазов из породы. 
Теперь две крупные фабрики рабо
тают на полную мощность.

Настоящий алмазный поток 
встречает того, кто входит в спе
циальные цехи этих предприятий. 
Вот небольшой металлический аппа
рат сложной конструкции —  авто- 
мат-алмазоуловитель. Здесь свер
кают различных размеров и оттен
ков кристаллы, отделенные от

предварительно просушенного ал
мазоносного концентрата. Рядом 
круглые сутки безостановочно рабо
тают рентгеновские установки, под 
лучами которых движутся ленты 
транспортеров, несущих драгоцен
ный груз —  кимберлитовый кон
центрат. Рентгеновские лучи про
свечивают алмазы, если они содер
жатся в породе. Весь процесс извле
чения алмазов механизирован. Одна 
рентгеновская установка заменяет 
труд 67 рабочих.

Шла к  концу вторая декада ию
ля, а в колхозе «Россия» Бакчар- 
ского района план заготовки кормов 
не был выполнен и на 20 процен
тов. Колхоз занимал одно из по
следних мест в районе. Из райкома 
КПСС сообщили, что с 20 июля по 
1 августа в области объявлен де
кадник усиленной заготовки кормов. 
Надо было принимать какие-то ме
ры. Председатель колхоза тов. За- 
гребин подумал, подумал и позло- 
нил в Галкинскую РТС:

—  Что-то вы нашему колхозу 
плохо помогаете, —  упрекнул он 
главного инженера станции тов. Бо
гомолова. —  Приезжайте на вос
кресник. У нас людей мало.

Богомолов пообещал, но народ 
не приехал. Прошла еще не
деля. Загребин снова попросил по
мощи в заготовке кормов. И вот в 
воскресенье, 27 июля, 16 работни
ков РТС —  инженеры, механики, 
слесари, токари сели на автомаши
ну и поехали в колхоз. В полдень 
машина РТС, проехав мимо зарос
ших травой стогометателя и под
борщика-копнителя, а также бро
шенных трактористами трех трак
торных сенокосилок, увезла механи
ков и слесарей во главе с главным 
инженером тов. Богомоловым на 
луг. Там они взяли в руки косы, 
и работа закипела. Только, как ни 
старались, за день выкосили всего 
4 гектара трав.

А вот если бы работники ре
монтно-технической станции пусти
ли в ход имеющиеся в колхозе сено
уборочные машины, можно было бы 
сделать в десять раз больше. Этот 
факт —  яркое свидетельство пре
небрежительного отношения к  ис
пользованию сеноуборочной техники 
в Бакчарском районе.

Обращаясь в районные организа
ции с требованиями о посылке в 
колхозы дополнительной рабочей 
силы, руководители многих сельхоз
артелей не принимают мер к  тому, 
чтобы полностью использовать на 
заготовке кормов машины и меха
низмы; В колхозе «Россия» пять 
тракторных сенокосилок, а работа
ют из них лишь две. Одну сеноко
силку даже не пытались восстано
вить с прошлого года. Две другие 
сломались в середине предыдущей 
недели. Но ни исполняющий^обязан- 
ности бригадира комплексной брига
ды (в которой находятся трактор
ные сенокосилки) тов. Патраков, ни 
колхозный механик тов. Чевычелов, 
ни тов. Загребин даже не постара
лись узнать, что это за поломки. За 
10 дней тракторными сенокосилка
ми в колхозе скошено было Лишь 
57 гектаров, то есть столько, сколь
ко при односменной работе должно 
быть скошено за три дня.

В период декадника использова
ние тракторных сенокосилок ^ухуд- 
шилось. За первые пять дней ими 
было скошено всего 15 гектаров, а 
за. 26 июля —  0.2 гектара. Полом
ки следуют одна за другой. КГолхоз 
мог бы организовать комплексную 
механизацию заготовки кормов, но 
стогомет не применяется, метка се
на на березы за трактором — тоже.

Плохо в колхозе используется и 
силосный комбайн. За 9 дней он не 
убрал и 20 гектаров. Его простои 
длятся по 3 дня. В результате по
следнего трехдневного простоя ком
байна в пятую пятидневку июля си
лоса было заготовлено в полтора

раза меньше, чем в предыдущую. 
Безответственное отношение к  ис

пользованию техники на заготовке 
кормов характерно для многих кол
хозов района. В сельхозартели «Се
верное сияние» косьба трав ведется 
в основном конными сенокосилками 
и вручную. На ручной косьбе заня
ты даже механизаторы. А исправ
ный силосоуборочный комбайн не 
используется. Силосоуборочный ком
байн в колхозе имени Ленина, трак
торные сенокосилки в колхозах 
«Родина», имени Калинина больше 
стоят, чем работают.

24 июля в районе из 13 силосо
уборочных комбайнов работало 7, 
из 53 тракторных сенокосилок —  
32. Совсем не использовались 4 
стогометателя. 6 тракторных граб
лей, 7 волокуш, 3 подборщика-коп
нителя.

И вот вместо того, чтобы помо
гать колхозным механизаторам ор
ганизовать правильное и высоко
производительное использование се
ноуборочной техники, работники 
Галкинской РТС'занимаются заго
товкой кормов только вручную.

РТС не популяризирует передовой 
опыт использования ^на заготовке 
кормов стогометателей, подборщи
ков-копнителей, не поддержала по
явившийся в районе опыт использо
вания лафетных жаток на косовице 
сеяных трав на силос. Часть при
годных для работы на заготовке 
кормов машин, ка к  это ни странно, 
до сих пор находится на усадьбе 
РТС. Например, на ее территории и 
сбйчяс стоят несколько подоортци- 
ков-копнителей. РТС плохо оказы
вает колхозам техническую помощь 
и неудовлетворительно ведет тех
надзор за силосными комбайнами.

Районный комитет партии не тре
бует ответственности с руководите
лей РТС тт. Трунова и Богомолова 
за использование сеноуборочной 
техники. Недавно, например, бюро 
райкома партии слушало отчет 
председателя колхоза «Победа со
циализма» тов. Шелканова о ходе 
заготовки кормов. Выяснилось, что 
правление колхоза срывает план 
закладки силоса и заготовки сена, 
что там не умеют, а в ряде случаев 
не хотят, как следует, организовать 
использование сеноуборочных ма
шин и механизмов.

На заседании бюро присутствовал 
директор Галкинской РТС тов. Тру
нов. Он подавал реплики, делал 
замечания. Из всего было видно, что 
он хорошо знает, ка к  плохо ис
пользуется в этом колхозе техника. 
Но, вероятно, тов. Трунов не 
считал себя в равной с председате
лем колхоза мере ответственным за 
это.

И бюро райкома КПСС не спро
сило с тов. Трунова за плохое ис
пользование машин на заготовке 
кормов. Не случайно поэтому, что, 
спустя даже пять дней после бюро, 
силосный комбайн в этом колхозе 
не работал, закладка силоса умень
шилась, хотя для машинной уборки 
имелось 70 гектаров силосных куль
тур.

На полях колхозов области нача
лась жатва. Вслед за южными рай
онами не сегодня-завтра вступает 
в уборку и северный Бакчарский 
район. Надо быстрее устранить 
недостатки, с максимальным напря
жением использовать на заготовке 
кормов всю технику.

А. НУЗИН.

т от

В  с т о л и ц е  н а ш е й  Р о д и н Ы — Л \ о с к в е
Книга-эстафета 
идет по заводу

Славными трудовыми делами 
встречают молодые металлурги за
вода «Серп и молот» сороковую го
довщину Ленинского комсомола. С 
начала года комсомольско-молодеж
ные бригады уже выдали более ты
сячи тонн стали и 1.500 тонн го
тового проката сверх плана. Моло
дые новаторы производства внесли 
десятки рационализаторских пред
ложений. Среди работников завода, 
отмеченных в канун Дня металлур
га правительственными наградами, 
есть и руководители комсомольско- 
молодежных бригад: вальцовщик
В. Дюжев награжден орденом Ле
нина и сталевар М. Тузов орде
ном «Знак Почета».

Две тысячи молодых металлургов 
участвовали в воскресниках по сбо
ру металлолома, на строительстве 
жилых томов и заводского стадиона. 
Они отработали более 4 тысяч ча
сов, собрали 1.050 тонн лома.

Сейчас в комсомольской органи
зации предприятия по инициативе 
молодежи заведена книга-эстафета. 
Комсомольцы каждого цеха обсуж
дают. Какие подарки они подготовят 
к 40-летию ВЛКСМ, принимают 
обязательства и заносят их в кни
гу, а затем перелают ее, как эста
фету, в другой цех.

Интересные записи появились в 
книге. Прокатчики, например, ре

шили выдать 700 тонн металла 
сверх плана, обучить 20 человек 
смежным профессиям, собрать 200 
тонн металлического лома, внедрить 
50 рационализаторских предложе
ний, провести экскурсии, походы 
и т. д.

В канун сорокалетия^ВЛКСМ кни 
га-эстафета- вновь пройдет по це
хам; комсомольцы запишут в ней, 
когда и как выполнили свои обяза
тельства.

Жилой дом 
из пластмасс

На московской выставке новой 
строительной техники 1958 года 
внимание посетителей привлекают 
чертежи и летали пятиэтажного до
ма из пластмасс. Несущие конст
рукции и перекрытия этого необыч
ного сооружения выполнят из про
катного железобетона. Стены же — 
внутренние и наружные — намече
но сделать из сотопласта и оклеить 
для жесткости стеклопластиками 
Такая панель будет весить немно
гим более центнера, в то время 
как у  железобетонного дома она ве
сит свыше 4 тонн. Пластмассовыми 
будут и оконные переплеты. Для 
теплоизоляции решено применить 

пенополихлорвинил, древесно
стружечные плиты, полиэтиленовую 
пленку, рубероид. Потолки выпол
нят из сотопласта, оклеенного слои
стым пластиком,

Всего в новом доме будет 484 из
делия из пластмасс. Общий вес де
талей из этого материала составит 
только 41 тонну.

По решению исполкома Моссовета 
дом из пластмасс намечено возвести 
в районе Измайлово.

Зеленые друзья
Озеленением столицы занимается 

большой отряд архитекторов, ден
дрологов, цветоводов, добровольцев- 
озеленителей. За последние годы на 
улицах и дворах Москвы высажены 
сотни тысяч деревьев, миллионы к у 
старников. Возникли новые парки, 
цветники, скверы. Сейчас в городе 
на одного жителя приходится 8,3 
квадратного метра озеленений —  в 
полтора раза больше, чем было до 
революции. Москву теперь украша
ют 55 садов и парков, 11 лесопар
ков, 363 сквера и бульвара и 
1.677 озелененных улиц.

Почти в калсдом уголке __ города 
есть зеленый или цветочный мас
сив. 11 гектаров занимает новый 
парк в районе песчаных улиц. 
Здесь высажены дубы и вязы, сос
ны и яблони, клены и липы. Почти 
на 50 гектаров разросся парк друж
бы у Химкинского речного порта, 
заложенный в прошлом году. В мае 
нынешнего года руками молодежи 
посажен в районе МГУ парк имени 
40-летия ВЛКСМ. Много зелени бу
дет выращено в новых районах 
массовой застройки. В центральной

части юго-запада столицы намече
но разбить огромный парк на тер
ритории в 300 гектаров.

В нынешнем году в столице вы
садят 140 тысяч деревьев, более 
миллиона кустарников, 50 миллио
нов цветов.

Заводской
киножурнал

На московском автозаводе имени 
Лихачева работает Центральная ки 
нофотолаборатория, возглавляемая 
энтузиастом этого дела А. М. Воло- 
шиновым. Ею выпущено несколько 
фильмов, рассказывающих о людях 
предприятия, его технике, продук
ции. Автомобилестроители полюбили 
киножурналы, посвященные наибо
лее важным этапам в жизни кол
лектива.

30 июля вышел в свет второй 
номер киножурнала «Московский 
автомобильный имени И. А. Лиха
чева», Фильм открывается^кадрами, 
запечатлевшими заводской митинг 
протеста против интервенции Соеди
ненных Штатов Америки и Велико
британии в Ливане и Иордании.

Сейчас коллектив предприятия 
готовится к  выпуску нового легко
вого автомобиля высшего класса 
«ЗИЛ-111». На экране показан этот 
автомобиль и все новое, что имеет
ся в конструкции его узлов и дета
лей.

На заводе много рационализато
ров и изобретателей. Конструкторы 

тт, Ш ур и Кондратьев сконструиро
вали устройства для подсчета гото

вых изделий на мнпгошпиндельных 
токарных автоматах. Рационализа
торы тт. Хряпин, Левашева, Добры
нин и Лакедемонский разработали 
метод покрытия стальной ленты 
подшипниковым сплавом без пред
варительного лужения ее. Это по
зволяет заводу сберечь за год оло
ва более чем на миллион рублей. О 
творчестве этих новаторов расска
зывается в киножурнале.

Заключительные кадры фильма 
посвящены отдыху школьников в 
детском городке «Мячково».

Киножурналы демонстрируются во 
Дворце культуры завода, в его фи
лиале в Коломенском поселке. В 
ближайшие дни он будет показан в 
кинотеатрах Москвы.

На север и на юг
Судостроители столицы закончи

ли постройку двух новых пассажир
ских теплоходов для плавания в 
условиях озер и водохранилищ, в 
устьях больших рек и на взморье. 
Мощность каждого —  300 лошади
ных сил. Суда рассчитаны на 240 
пассажиров.

Теплоходу «ОМ-334» предстоит 
далекий путь до Архангельска, а 
оттуда, в составе большого карава
на судов, северным морским пу
тем —  до устья реки Оби.

Теплоход «ОМ-335» готов к  вы
ходу на юг —  в Азовское море, где 
будет обслуживать пассажиров на
линии Ейск Азов —  Ростов, 

(ТАСС),

С В О Д К А
о ходе заготовок кормов в колхозах 

Томской области на 1 августа 1958 года
(в процентах к плану)
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1 Кожевниковский 45,3 42,8 34,8
2 Асиновокий 32,0 47,2 70,1
3 Зырянский 27,1 60,0 38,6
4 Пышкино-Троицкий 24,6 53,6 61,8
5 Туганский 22,4 54,2 78,9
6 Томский 19,8 32,7 50,0
7 Шегарский 18,7 62,9 23,0
8 Кривошеинский 16,5 45,1 46,3
9 Парбигский 14,3 36,7 55,5

10 Чаинский 12,4 37,9 39,2
И Бакчарский 10,2 37,5 41,0
12 Тегульдетский 9,0 29,7 18,5
13 Молчановский 8,1 26,1 48,4
14 Васюганский 5,8 19.4 46,3
15 Пудинский 2,8 21,2 40,4
16 Колпашевский 1,0 10,2 1,8
17 Парабельокий 0,6 4,4 8,6
18 Верхне-Кетский 0,6 5,7, 2.5
19 Каргасокский — 1,1, 0,4
20 Александровский — 0,9 0,7

Семь годовых норм за два года
ОРЕЛ, 31 июля'. (ТАСС). На ор

ловском машиностроительном заводе 
имени Медведева бригада слесарей, 
которой руководит А. Марков, с на
чал-; пятилетки выполнила шесть

годовых норм, а сам бригадир за 
два года выработал около 7 годо
вых норм. В бригаде каждый рабо
чий дает сверхплановую продукцию 
каждый день.
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п а р т и и н а я  ж и з н ь -

П о л и т и ч е с к а я  у ч е б а  
интеллигенции

Выполняя решение Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР «0 неудовлетвори
тельном состоянии политической ра
боты среди интеллигенции в Том
ской областной партийной организа
ции» и постановление IV  пленума 
обкома КПСС, Кировская районная 
партийная организация улучшила 
политическое воспитание интелли. 
генции.

В истекшем учебном году в райо
не была организована широкая сеть 
партийного просвещения, которая 
позволила полнее удовлетворить 
идейные запросы коммунистов и бес
партийного актива, помогла им 
глубже изучить марксистско-ленин
скую теорию, внутреннюю и внеш
нюю политику Коммунистической 
партии и Советского государства, 
теснее связать изучение теории с 
практическими задачами хозяйст
венного и культурного строитель
ства.

Истекший учебный год в сети 
партийного просвещения характерен 
заметным повышением активности и 
интереса интеллигенции района к  
изучению марксистско-ленинской те
ории.

В районе работали 91 семинар по 
изучению истории КПСС, философии, 
политэкономий, конкретной экономи
ке, международных отношений и 
114 кружков, в которых занималось 
свыше 6 тысяч человек.

В минувшем учебном году особен
но широкое распространение получи
ло самостоятельное изучение марк
сизма-ленинизма. Большая часть на
учных работников, учителей, препо
давателей техникумов и училищ, 
врачей, работников промышленных 
предприятий и учреждений была 
объединена в семинары. Тематика 
семинаров определялась характером 
трудовой деятельности слушателей.

Важнейшее место занимало изу
чение документов о 40-летии Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции, юбилейной сессии 
Верховного Совета СССР, совещаний 
представителей коммунистических и 
рабочих партий в Москве, материа
лов пленумов ЦК КПСС.

Так, в государственном универси
тете в 17 теоретических семинарах 
изучалась тема: «Всемирно-истори
ческое значение Великой Октябрь
ской социалистической революции», 
включавшая в себя три вопроса: 
«Учение марксизма-ленинизма о со
циалистической революции и дикта
туре пролетариата и его значение в 
настоящее время», «Опыт построе
ния социализма в СССР и его значе
ние для стран народной демокра
тии», «Октябрьская революция и 
распад колониальной системы импе
риализма». В конце учебного года 
была проведена теоретическая кон
ференция на тему: «Установление
Советской власти в г. Томске».

Теоретические конференции на 
темы: «Всемирно-историческое зна
чение Великой Октябрьской социали
стической революции» и «Теория го-

0 движении третьего 
искусственного спутника 

Земли
На шесть часов утра первого ав

густа третий искусственный спут
ник Земли совершил 1.060 оборо
тов вокруг Земли. Ракета-носитель 
на это время совершила на 12 обо
ротов больше.

При ясном безоблачном небе 2 
августа спутник и его ракету-носи
тель можно будет наблюдать нево
оруженным глазом в северном по
лушарии от 42 до 63 градуса. В 
южном полушарии спутник можно 
будет наблюдать от 30 до 64 гра
дуса, Ракету-носитель —  от 41 до 
64 градуса, (ТАСС).

Спутник над Томском
Сегодня, в 11 часов 11 минут 

вечера ракета-носитель третьего со
ветского искусственного спутника 
пройдет над Томском в северной 
части неба на высоте в 33 градуса.

В ночь со 2 на 3 августа ракета- 
носитель в 0 часов 57 минут ночи 
пройдет в южной части неба на вы
соте 78 градусов, а в 2 часа 41 
минуту ночи также в южной части 
неба на высоте в 20 градусов. Ра
кета-носитель будет перемещаться 
с северо-запада на юго-восток.

Третий спутник Земли будет так 
же, как и ракета, дважды прохо
дить над Томском. Первый раз его 
можно будет наблюдать в северной 
части неба в 0 часов 7 минут ночи 
на высоте в 50 градусов, а второй 
раз— в южной части неба в 1 час 
54 минуты на высоте в 54 градуса.

Воронежская область. На Се- 
милукском огнеупорном заводе 
вступил в строй рудник «Сред
ний», на котором огнеупорная 
глина добывается открытым спо
собом. Глина доставляется из 
карьера на завод по подвесной ка
натной дороге протяженностью 
2.800 метров.

На снимке: новая подвесная ка
натная дорога.

(Фотохроника ТАСС).

сударства и права за 40 лет Со
ветской власти» прошли на истори
ческом и юридическом факультетах 
университета. '

В помощь научным работникам 
политехнического института, само
стоятельно изучающим марксистско- 
ленинскую теорию, было организова
но 24 теоретических семинара.

Для слушателей семинаров, изу. 
чающих строительство социализма в 
странах народной демократии, были 
прочитаны лекции на темы: «Об
щие закономерности и разнообразие 
форм перехода различных стран к  
социализму», «Коммунистические и 
рабочие партии—  направляющая и 
организующая сила в строительстве 
социализма в странах народной де
мократии», «Образование и развитие 
мировой системы социализма».

В научных учреждениях района 
работало 30 философских семина
ров. Наибольшее распространение 
такие семинары получили в меди
цинском институте.

Хорошо были организованы фило
софские семинары в государствен
ном университете и политехниче
ском институте.

Научные работники механико-ма
тематического факультета универси
тета изучали вопросы: диалекти
ка основных математических поня
тий, борьба материализма и 
идеализма в современной космого
нии. На физическом факультете бы
ла рассмотрена тема: борьба диа
лектического материализма против 
современных реакционных философ
ских течений в физике.

В одном из занятий семинара 
биолого-почвенного факультета, на 
котором обсуждался вопрос: «Роль 
естественного отбора в биологии», 
участвовали научные работники ме
дицинского, педагогического инсти
тутов, института вакцин и сыворо
ток.

Научные работники политехниче
ского института в философских се
минарах изучали такие вопросы, как 
«Ленинская теория объективной, аб
солютной и относительной истины», 
«Борьба против идеализма в теории 
вероятностей». «Квантовая механи
ка, ка к  отражение объективных 
закономерностей микромира».

В качестве итоговых занятий в 
семинарах были проведены теорети
ческие конференции. Конференция 
на тему: «Развитие основных поня
тий современной химии в свете ле
нинского учения об относительной и 
абсолютной истине» прошла на хи
мико-технологическом факультете. С 
интересными докладами выступили 
профессора тт. Тронов и Норкин.

Положительно сказалось на работе 
семинаров участие в них работников 
кафедр философии.

310 научных работников политех
нического института изучали вопро
сы конкретной экономики. Большой 
опыт в организации теоретического 
семинара накопили научные работ
ники кафедры геодезии и кафедры 
маркшейдерского дела. Здесь на за
нятиях были рассмотрены, напри
мер, такие темы: «Действие закона 
стоимости в условиях социализма», 
«Ценообразование в СССР», «Ис
пользование экономических законов 
при социализме».

Для подведения итогов работы се
минаров по изучению конкретной 
экономики на горном факультете бы
ла проведена теоретическая конфе
ренция, на которой обсуждены 
7 докладов.

Положительным в работе теоре
тических семинаров в вузах было и 
то, что к  руководству ими были 
привлечены ведущие ученые. Среди 
них тт. Карпов, Ревердатто, Фети
сов, Кунцевич, Ларин, Кессених, 
Прилежаева, Окунцов, Коломиец, 
Ким, Тронов и другие. Партийные 
комитеты и партбюро вузов систе
матически контролировали работу 
семинаров, оказывали им практиче
скую помощь.

Однако в работе ряда семинаров 
были и существенные недостатки. 
Некоторые занятия были перегру
жены заранее намеченными выступ
лениями, Содержание некоторых до
кладов и семинаров было оторвано 
от практики коммунистического 
строительства. Такие занятия, как

правило, проходили скучно, при
низкой активности слушателей.

Некоторые семинары работали не
организованно, занятия срывались.

В медицинском институте не 
дооценивалось значение теоретиче
ских конференций 'для подведения 
итога изучения определенных тем 
по марксистско-ленинской теории.

В теоретических семинарах зани
малась большая группа инженерно- 
технических работников промышлен
ных предприятий и проектных орга
низаций района. В истекшем году 
удалось до некоторой степени избе
жать ошибок прошлых лет, когда в 
ряде случаев семинары превраща
лись в производственные совеща
ния, а изучение экономической тео
рии и конкретной экономики подме
нялось изучением техники и тех
нологии производства.

В минувшем учебном году для 
чтения лекций в семинарах широко 
привлекались руководящие работни
ки  заводов.

Хорошо работали семинары на 
электроламповом заводе (руководи
тель тов. Пляскин), заводе режу
щих инструментов (руководитель 
тов. Будницкий), на электромехани
ческом заводе (руководитель тов. 
Аристов).

Заслуживает внимания опыт семи
нара по изучению конкретной эконо- 

| мики на электроламповом заводе 
' (руководитель семинара —  главный 

инженер завода тов. Пляскин). С 
лекциями здесь выступали руково
дители завода, начальники отделов, 
специалисты. Практиковалась под
готовка рефератов слушателями.

Впервые в этом году на промыш
ленных предприятиях и в проект
ных организациях проводилигь тео
ретические конференции по отдель
ным вопросам марксистско-ленин
ской теории. Конференции прошли 
на электроламповом, электромехани
ческом заводах, в конторе «Желдор. 
проект».

Для учителей и медицинских ра
ботников при райкоме КПСС были 
организованы циклы лекций. Семи
нарские занятия проводилигь в пар
тийных организациях. В истекшем 
учебном году заметно повысилась 
посещаемость и активность на заня
тиях работников медицинских уч
реждений. Этому во многом способ
ствовало высокое качество лекций, 
которые читали квалифицированные 
лекторы: тт. Сухотин, Алякринский, 
Досекин.

Хорошо прошли семинарские за
нятия на темы: «Марксистско-ле
нинское учение о государстве», 
«Марксистско-ленинское учение о 
роли народных масс и личности в 
истории» в школах ХаХа 43, 8 1, 
10.

Глубокое изучение марксистско- 
ленинской теории положительно ска
з а л о с ь ^  качестве работы препода
вателей и способствовало повыше
нию идейного воспитания и обуче
ния учащихся, а также значительно 
активизировало участие учителей в 
общественной жизни района.

Сейчас в жизни партийных орга
низаций наступил важный период—  
подготовка к новому учебному году 
в сети партийного просвещения 
Многие партийные организации рай
она ведут большую работу по комп
лектованию сети партийного просве
щения.

Большая группа работников по
литехнического института изъявила 
желание изучать вопросы междуна
родного коммунистического движе
ния. Эти же- вопросы решили изу
чать и учителя района.

В организации теоретических се
минаров в вузах большую помощь 
должны оказать работники кафедр 
общественных наук.

Для повышения идейного содержа
ния занятий в сети партийного про
свещения к  пропагандистской работе 
будут шире привлечены руководите
ли предприятий, организаций и уч
реждений.

От четкой организации сети пар
тийного просвещения и подготовки к 
новому учебному году во многом за
висит успех марксистско-ленинского 
воспитания интеллигенции района.

Г. ПУГАЧ,
секретарь Кировского райкома 

КПСС.

П и с ъ ш а  и з  У с ть -^ Ж у л ы м а с о й  с п л а в н о м  ж сонторы

К р е п и ш Ь  д р у Ж б у  
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Комплексное соревнование речников и сплавщиков нашей 
области стало хорошей традицией. Оно помогает ускорить по. 
грузочные и разгрузочные работы на рейдах и причалах, 
улучшить использование флота.

Сегодня мы публикуем письма сплавщиков Усть-Чулыми 
скои сплавной конторы и речников, в которых они рассказы
вают о том. как производственная дружба помогает им быст. 
рее доставлять лес потребителям.
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Годовой план—н 1 октября
И. ЖУКОВ, начальник Батуринского 

сплавучастка
В навигацию этого года коллектив 

нашего сплавучастка должен дать 
государству 350 тысяч кубометров 
деловой древесины. Мы уже отпра
вили потребителям более 270 тысяч 
кубометров. Хороших результатов 
участок добился благодаря четкой, 
слаженной работе мастерских участ
ков, всех бригад, занятых на рей
дах, хорошему контакту с речника
ми и лесозаготовителями.

Успешный сплав леса зависит не 
только от рабочих наших рейдов, но 
и от производительности труда лесо
заготовителей Лайского леспромхоза. 
До начала навигации общее собрание 
нашего коллектива обратилось с от
крытым письмом к  работникам лес
промхоза, в котором мы вызвали их 
на социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение государствен
ного плана. Провели также совмест
ное совещание с руководителями 
леспромхоза, наметили конкретные 
мероприятия. И если январский 
план по зимней сплотке участок вы
полнил лишь на 95 процентов, то в 
последующие месяцы задания пере
выполнялись. В целом план по зим
ней сплотке был выполнен на 106 
процентов.

С первых же дней навигации на 
рейдах закипела напряженная рабо
та. Между мастерскими участками 
тов. Нижникова и тов. Чуднова раз
вернулось соревнование. По плану 
ежедневно мы должны отправлять 
1.300 кубометров круглого леса, а 
отгружали 1.500. Во втором квар
тале мастерский участок тов. Ниж
никова обязался отправить 110 ты
сяч кубометров древесины, а дал

202 тысячи кубометров. Выполнил 
свои обязательства и мастерский 
участок тов. Чуднова.

Сплавщики поддерживают связь с 
командами буксирных пароходов и 
теплоходов^, которые обслуживают 
наши рейды. Хорошо трудятся 
команды пароходов «Черемхово»,
«Маршал Шапошников», «Латвия». 
Мы стремимся не задерживать реч
ников, помогаем им своевременно 
снять плоты с рейдов.

Впервые в этом году на зимней 
сплотке на нашем участке приме
нялся трактор ТДТ-40. До это
го формировка плотов велась с 
помощью лебедок. Применение
трактора позволило зимой фор-

I мировать плоты с полной осна
сткой. Это намного сократило 
сроки работ, повысило качество 
сплотки, увеличило оборачиваемость 
такелажа. Выгодно это и лесникам. 
В леспромхозе на нижнем складе от
падает фаза штабелевки. Благодаря 
механизации этих трудоемких ра
бот число рабочих уменьшилось
вдвое. Только по фонду заработной 
платы экономия в первом квартале 
составила 51 тысячу рублей, а во 
втором —  97,3 тысячи. Одновремен
но снизилась стоимость кубометра 
древесины.

Участники областного совещания 
призвали всех работников лесной 
промышленности досрочно выпол
нить годовой план. Подсчитав свои 
возможности, мы обязались дать 
сверх плана пять тысяч кубометров 
круглого леса, выполнить годовой 
план к  1 октября, снизить себесто
имость кубометра древесины на 3 
процента против плана, сократить 
потери древесины.

Бригада Федора Кривошеина — одна из лучших в Усть-Чулым- 
ской сплавной конторе. Обслуживая кран «ПК-10» № 7, она еже

месячно перевыполняет задания.
На снимке: бригада Ф. Кривошеина грузит баржу с помощью 

крана. ^
Фото М. Константинова.

Совершенствуем технологию 
маневровки

В. МАРСОВ, капитан парохода , ,Таджикистан
Пароход «Таджикистан» обслужи

вает Усть-Чулымский рейд. С пер
вых дней навигации мы боремся за 
то, чтобы сокращать простои плаву
чих башенных кранов «ПК-10» и 
лебедок Мерзлякова, установленных 
на рейде. На первый взгляд, задачи 
маневрового парохода несложны. 
Нужно своевременно отбуксировать 
груженую баржу на левый берег 
Оби, а на освободившееся место под
вести очередную баржу, По догово
ру между речниками и сплавщика
ми на установку новой баржи у 
причала требуется четыре часа. Мы 
же это время сократили вдвое.

Мы поддерживаем постоянный 
контакт со сплавщиками. Договори
лись, например, спускать груженую 
баржу лебедкой по течению.

Перед погрузкой древесины бы
стро выкачиваем воду из баржи. По 
нашей вине сплавщики рейда не 
простаивают.

Команда трудится с напряжением. 
Безотказно действуют все механиз
мы парохода. В этом большая заслу
га опытного механика тов. Брысова. 
Хорошо справляется со своими обя
занностями первый штурман тов. 
Симонов.

Очень важно на маневровых су
дах соблюдать на рейде осторож
ность, аккуратно подводить баржи к  
причалам, чтобы не повредить суд
но. Наши штурманы и рулевые не
плохо освоили технику маневровки. 
Отлично несут вахту кочегары тт. 
Исаев, Борисов, Афанасьев, рулевой 
тов. Сидоров, матрос тов. Антонова.

Сокращаем время 
на каждом рейсе

Б. ВАЛИШЕВ, капитан парохода 
„Маршал Шапошников“

С начала навигации мы доставили 
к  месту назначения десять больше
грузных плотов объемом 10 —  12 
тысяч кубометров каждый. В ос
новном убрали плоты на Усть-Лай- 
ском рейде Батуринского сплавучаст
ка. Команда парохода заключила до
говор на социалистическое соревно
вание со сплавщиками мастерского 
участка тов; Нижникова. Сплавщи
ки  обязались своевременно формиро
вать большегрузные плоты отлично
го качества, а мы —  точно по гра
фику и без аварий доставлять их на 
рейды. Эти обязательства обе сторо
ны выполняли. По плану требовалось 
отбуксировать с Усть-Лайского рей
да плоты зимней сплотки к  20 ию
ня, мы же справились с этой зада
чей на пять дней раньте срока. До
стигнуто это благодаря слаженной 
работе всей команды парохода и ра
бочих сплавного участка.

В июле совершаем транзитные 
рейсы по Оби. Сделали четыре рейса. 
Стремимся так организовать работу, 
чтобы экономить время на каждом из 
них. И это нам удается. Например, 
8 июля пароход сделал рейс Нарга—  
Карнаухово. Вес воза— 3.585 тонн. 
По графику его нужно было доста
вить в Карнаухово за 48 часов. Ре
шили вести баржу методом толкания

«пыжом». Вдвое сократили поло
женное время —  доставили воз за 
23 часа, превысив техническую ско
рость на полтора километра в час.

Еще более успешно пароход со
вершил рейс по маршруту Усть-Чая 
— Карнаухово. Две. железные баржи 
объемом 3.585 тонн решили вести 
методом толкания в кильватер. Вож
дение состава в кильватерном счале 
—  дело для нас новое. Самое глав
ное здесь —  правильно провести 
учалку барж, точно управлять сос
тавом в ночное время. В этом рейсе 
мы превысили техническую скорость 
почти втрое. Вместо 62 часов по 
плану рейс закончили через 24 ча
са.

Особенно хорошо трудятся пер
вый штурман тов. Хорчишин, первый 
помощник механика тов. Прокопен
ко, ^рулевые тт. Моргунов, Липов- 
ский, матрос тов. Мустафинова, ко
чегары тт. Егоферов и Евстигнеев.

Июльский план наш коллектив 
перевыполнил. С начала навигации 
мы сэкономили 45 тысяч руб
лей государственных средств, 39 
тонн топлива, на 1.278 рублей сма
зочных материалов. Коллектив паро
хода приложит все усилия, чтобы 
намного раньше срока закончить 
навигационный план.

Четкое взаимодействие—  
залог успеха

Баржу—за сутки
В этот день бригада Павла Пере- , к  понтону. Девушки баграми укла-

06 участии партийных работников в печати
Недавно первичная партийная 

организация Бакчарского райкома 
КПСС обсудила на партийном соб
рании вопрос о выступлении комму
нистов в печати и с докладами пе
ред населением. Вопрос вызвал 
большой интерес. Коммунисты ре
шили, что периодические выступле

ния в печати и перед населением 
являются важным долгом каждого 
партийного работника, каждого 
коммуниста.

На собрании разработаю ряд мер, 
обеспечивающих активное участие 
работников аппарата райкома КПСС 
в печати и лекционной пропаганде.

гинца пришла на рейд раньше 
обычного. В здании шпалового за
вода состоялось вручение переходя
щего красного знамени Усть-Чулым- 
скому рейду. В социалистическом 
соревновании за досрочное выпол
нение навигационного плана его 
коллектив занял первое место.

После митинга Павел собрал 
бригаду. В коллективе много моло
дежи, но в основном, это опытные 
сплавщики, не первый год работаю
щие на рейде. На таких положить
ся можно, не подведут.

—  В июне мы поработали непло
хо, вместо 5.500 кубометров погру
зили 6.600. Но ведь наше обяза
тельство —  погрузить за навига
цию 40 тысяч кубометров древеси
ны. И выполнить его мы должны 
досрочно. Давайте подумаем, как 
это лучше сделать.

Выступления были короткими. 
Решили соревноваться с другими 
бригадами за досрочную погрузку 
барж. Грузить баржу в сутки— ста
ло боевым лозунгом в бригаде Пав
ла Перегинца.

Лебедку системы Мерзлякова об
служивают в три смены. Чтобы не 
создавать перерыва в погрузке, 
каждая бригада приходит к  месту 
работы на полчаса раньше. Сплав
щики заранее подготавливают инст
румент, бригадир проверяет, какой 
лес поступает с сортировки.

Каждую пару тросов обслужива
ют четверо рабочих. Вот занимают 
свое место Борис Косачов и Ни
колай Карнаев. Их задача —  свое
временно принять пучок древеси
ны, аккуратно уложить бревна на 
барже, А внизу, на понтоне, увязы
вают пучки Мария Видеркер и Ок
тябрина Шерямова. По сортировоч
ному коридору бревна, подхваты
ваемые течением реки, подплывают

дывают их на трос. Когда готовы 
пучки и у других звеньев, лебедчик 
Иван Макарович Драчев включает 
рубильник. Рабочий вал приходит в 
движение, и пучки древесины, ро
няя звонкие брызги, поднимаются на 
баржу.

—  Побыстрее, девушки, время 
не ждет, лес е сортировки идет хо
рошо, —  поторапливает Николай 
Карнаев.

Октябрина Шерямова первый год 
работает на погрузке. Но в друж
ной бригаде она ие чувствует себя 
новичком. К  ней прикрепили опыт
ную сплавщицу Марию Видеркер. 
Она помогает Октябрине, советует, 
ка к  лучше принять бревно, уложить 
его на трос. Благодаря помо
щи опытных членов бригады, 
хорошими погрузчиками стали и 
многие ее товарищи —  Владимир 
Астахов, Александр Сапрыкин, Ни
колай Голожонков и другие, кото
рые лишь первую навигацию’ тру
дятся на рейде.

Павду Перегинцу —  двадцать 
два года. Но, несмотря на моло
дость, он умеет организовать кол
лектив, а̂  в работе за ним угонится 
не всякий погрузчик, даже если он 
десяток лет проработал на рейде. И 
самое главное 1— Павла уважает 
вся бригада за честность, прямоту, 
любовь к  трудной профессии. Когда 
его назначили бригадиром, некото
рые решили: «Свой парень. Этот не 
пойдет жаловаться мастеру». Пере- 
гинец действительно никуда не хо
дил, но когда на рейде появился 
Яков Яткин и. слегка пошатыва
ясь. попытался взобраться на бар
жу, Павел остановил его.

—  Пьяный работать не будешь, 
—  негромко, но убедительно прого
ворил бригадир. —  Иди, проспись. 
На первый раз это будет только

Недавно в Усть.Чулыме со. 
стоялось совещание, на кото
ром сплавщики и речники об. 
судили ход комплексного со. 
ревнования.

Участники совещания отме
тили, что передовые коллекти
вы сплавучастков и судовые 
команды в результате хорошо 
организованного комплексного 
соревнования добились четкой 
и слаженной работы, досрочно 
выполняют свои обязательства.

Так поставлено дело на Ба. 
туринском сплавном участке. 
Здесь сплавщики и речники 
твердо выполняют свои обяза. 
тельства, стараются обеспечить 
успех друг друга.

Однако на ряде рейдов кон. 
торы комплексное соревнова
ние организовано еще плохо, 
его итоги не подводятся. Из-за 
недоговоренности между реч_ 
никами и сплавщиками допу. 
скаются большие простои фло. 
та и погрузочных бригад.

Отмечено, что по вине реч 
ников контора недодала госу. 
дарству 80 тысяч кубометров 
леса.

Много резервов и у сплав.

щиков. Лесовозные баржи дол_ 
го простаивают под погрузкой 
из.за плохого использования 
техники на рейдах, слабой ор. 
ганизации труда в погрузочных 
бригадах.

Сплавщики не всегда исполь
зуют всю грузоподъемность 
барж, некоторые из них уходят 
недогруженными. 7 июля, на. 
пример, баржа № 846 на Усть. 
Чулымском рейде взяла всего 
1.385 тонн вместо 1.800 тонн. 
Таких фактов много.

Участники совещания реши, 
ли лучше организовать комп, 
лексное соревнование речников 
и сплавщиков, регулярно под. 
водить его итоги, добиться, 
чтобы суда и погрузочные 
бригады не простаивали ни од 
ного часа.

Грузить и отправлять еже. 
дневно не менее 12 тысяч ку_ 
бометров леса — на 2 тысячи 
больше плана — такую задачу 
поставили перед собой речники 
и сплавщики Усть-Чулыма на 
своем совещании.

В. ЛУНКИН, 
инженер сплава.

прогул. А если повторится, с 
гадой распростишься. Ясно?

Криво усмехнувшись, Яков по
смотрел в лицо бригадиру, но, уви
дев осуждающие взгляды товари
щей, понял, что с бригадой спорить 
бесполезно. Этот хороший урок не 
прошел для Якова бесследно. Боль
ше его не видели пьяным в рабочее 
время.

Но если товарищу требуется по
мощь. Павел Перегинец или сам 
станет рядом, или подзовет более 
опытного сплавщика. И не случай
но большинство барж бригада гру
зит на 1 2 — 15 часов раньше поло
женного срока. Высокая трудовая 
дисциплина, соревнование с 
бригадами Федора Римского и Ильи 
Липовки, слаженная работа всего 
коллектива помогают добиваться 
этого. Если лес бесперебойно посту
пает е сортировки, бригада в смену 
перевыполняет норму на 15 0— 200 
кубометров, отгружая по 50 0— 700 
кубометров древесины...

—  Наша профессия сноровки 
требует и умения, —  рассказывает 
лебедчик Иван Макарович Драчев, 
глядя, как пароход «Таджикистан» 
аккуратно устанавливает баржу у 
причала. —  И если к  ней пристра
стился, то нескоро расстанешься. Я 
в Усть-Чулыме четверть века ра
ботаю. Годы уже не те, а вот тянет 
на рейд, дома не усидишь.

бри- j Набежавшие волны плавно пока
чивают понтон, плещутся о борт 
баржи. Боны весело подпрыгивают 
на воде.

—  Изменился рейд за последние 
годы, —  продолжает Иван Макаро
вич. —  Механизмы заменили руч
ной труд сплавщика. Лошадей сме
нили мощные краны, а плотово
дов —  мощные пароходы и теплохо
ды. А самое примечательное —  лю
ди не те стали. Взять, к  примеру, 
нашего Павла. Уважаемый брига
дир, ка к  и все.зарабатывает хоро
шо, а вот думает дальше учебу про
должать. Иначе нельзя. Теперь в 
Усть-Иулыме много специалистов с 
высшим и средним образованием.

Под погруженным лесом баржа 
медленно оседает. За смену бригада 
погрузила 700 кубометров, почти 
вдвое перевыполнив норму.

Незаметно подкрадывается ночь. 
Темнеет. У причалов рейда зажига
ются яркие электрические фонари. 
Павла Перегинца сменяет бригада 
Федора Римского.

—  Сколько? 700? —  интересу
ются ребята из его бригады. — ■ 
Хорошо! Но и мы от вас не отста
нем, держитесь!

Всю ночь на рейде не умолкает 
шум лрбедок, плавучих кранов, эхо 
разносит басовитые гудки парохо
дов.

Е. ВОСТРУХОВ.
I ;

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Суббота, 2 августа 1958 г, N5 177 (10541) К Р А С Н О Е  З Н А М Я 3

Ф Е Л Ь Е Т О Н

Адам Игнатьевич 
действует

Обрадовались льноводы Кривоше- 
инского района, узнав о строитель
стве в селе Кривошеино льнообраба
тывающего завода.

Любопытные интересовались:
—  А кто строит этот льнозавод?
—  Говорят, Адаму Игнатьевичу 

Капичеву, директору нашего отделе
ния Томского льнотреста, возглав
лять строительство поручено, —  
отвечали старожилы.

Шло время. Два раза успел от
цвести лен, в два раза увеличились 
в колхозах запасы тресты, а строи
тельство завода все еще находилось 
на исходной позиции.

— Сколько еще этот завод стро
ить будут? Тресту девать некуда,—  
теперь уже - возмущались колхозни
ки.

Задумался однажды над темпами 
вверенного ему строительства и 
Адам Игнатьевич Капичев.

—  Так дальше' дело не пойдет. 
Нужно сдвинуть дело с мертвой 
точки, —  решил он.

И вот к  кошелю с лесом, достав
ленным к  Кривошеинской пристани 
для строящегося завода, подошли 
три катера.

Катера поднатужились в несколь
ко сот лошадиных сил. дернули и... 
разорвали кошель. 580 кубометров 
добротного леса поплыли вниз по 
матушке-Оби.

Злые языки говорят, что Адам 
Игнатьевич даже рукой не помахал 
вслед уплывающему лесу, а поспе
шил на автомашине охотиться на 
тетеревов.

Этот эксперимент с транспорти
ровкой кошеля с лесом обошел
ся государству в 68 тысяч рублей, 
а с Капичева —  как с гуся вода.

Правда, в Томском льнотресте 
сделали кое-какие выводы и поста
вили об этом в известность Капи
чева:

—  Трудно тебе, Адам Игнатье
вич, одному управляться с ново
стройкой, —  сказали там Капиче
ву. —  Придется отказаться от стро
ительства льнозавода хозяйственным 
способом.

И вот на новостройке появились 
люди машинно-дорожного отряда 
№ 134 треста «Томлесжелдор- 
строй». Эта организация взялась до
вести строительство льнозавода до 
конца.

Адаму Игнатьевичу оставалось 
только ударить- по рукам с подряд
чиком и ждать благополучного окон
чания строительства завода. Но не 
тут-то было.

— Хотите без меня, обойтись? Ни
чего не выйдет, придется не раз по
кланяться. —  многозначительно за
метил Капичев.

Значение этих слов строители 
вскоре почувствовали.

Для закладки фундамента потре
бовалась бетономешалка, которой у 
подрядчика не было. Зато на строй
ке стояла без дела бетономешалка 
льнотреста с того времени, когда 
Адам Игнатьевич вершил строитель
ные дела. Взмолились строители:

—  Товарищ Капичев, дайте на 
время бетономешалку, работы сры
ваются.

—  Не сметь трогать! —  цыкнул 
Капичев. —  Свою нужно иметь.

—  Адам Игнатьевич, у нас элек-

|тромеханика нет, а у вас вон Ка- 
личкин не по специальности рабо- 

I тает, —  снова попросили строите
ли.

—  Мне самому Каличкин нужен.
И это правда. Лично Адаму Иг

натьевичу Каличкин был крайне 
необходим. Целыми днями его мож
но было видеть с топором, рубанком 
и другими плотничными и столяр
ными инструментами в руках на 
строительстве капичевского дома. 
Адам Игнатьевич каждый день про
хаживался, заглядывал во все угол
ки  и, обращаясь к  Каличкину, при
говаривал:

—  Ты уж, Илья Константинович, 
постарайся. Не для себя запасаю, а 
для деток своих. Им жить в этом 
доме.

С такими же словами Адам Иг
натьевич обращался к  плотникам 
Дзеню, Альбаху, Зыкову и другим, 
которые в ущерб строительству 
льнозавода работали на сооружении 
очага для Капичева и его домочад
цев.
^ Не отстал от своего патрона и 
прораб Декин, который был реко. 
мендован на эту должность Капиче- 
вым. Он тоже решил позаботиться о 
своих отпрысках и таким же спосо
бом строит себе дом,

— Скорей бы уж  Капичев и Де
кин свои дома достроили, —  гово
рят колхозники,— может быть, тог
да льнозавод быстрее бы возводить 
стали.

Кроме строительных дел, у  Адама 
Игнатьевича других «хлопот полон 
рот». Например, он решил поспо
рить с трудовым законодательством. 
Конюху Альбаху вместо ставки 585 
рублей в месяц стал платить 270 
рублей. Старшей сортировщице
А. А. Караваевой уже четвертый 
месяц не разрешает оплачивать по 
бюллетеню, хотя не работала она 
из-за производственной травмы, что 
соответствующими справками под
тверждается.

Зато для себя у  Капичева собст
венные методы лечения. Другой че
ловек заболеет и ждет, когда его бо
лезнь врачи определят. Адам Иг
натьевич не терпит такого консер
ватизма. В конце прошлого года 
свое заболевание он сам определил 
как «брюшной грипп», но бюллете
ня об этом странном заболевании в 
бухгалтерию предусмотрительно не 
представил, зато зарплату получил 
сполна. Без бюллетеня он «болел» в 
конце мая и в начале июня этого 
года.

Многосторонняя деятельность 
Адама Игнатьевича уже находила 
свое отражение на страницах рай
онной газеты «Колхозное знамя». 
Там, например, повествовалось, как 
Капичев с друзьями закончил один 
из рабочих дней в том блаженном 
состоянии, в котором не помнят «ни 
папы, ни мамы». Один из собутыль
ников прораб Декин угодил под 
арест на iO  суток.

Молва о разносторонней деятель
ности Капичева уже далеко распро
странилась, но она почему-то не 
доходит до ушей управляющего 
Томским льнотрестом Г. Е. Степано
ва и руководителей районных пар
тийных и советских органов. А сле
довало бы!

—  Спасибо!—  
говорят ей 

лесозаготовители

Вкусные н недорогие обеды 
готовит повар Прасковья Пав
ловна Крисса иля лесозагото
вителей мастерского участка 
тов. Худашева с лесопункта 
«Центральный». Дирекция Лай- 
ского леспромхоза неоднократ
но награждала ее премиями за 
хорошую организацию питания 
рабочих.

На снимке: повар П. П. Крис- «. 
са.

Фото А. Докунина. |

В СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ СТРАНАХ

Благоустройство болгарских 
городов и, сел

Коротко
©  Недавно в Томской профтех

школе состоялся выпуск. После 
трехгодичного обучения школу 
окончили 64 человека, которые 
приобрели специальность портных.

©  В с Подгорном Чаинского рай
она на днях открылся новый книж 
ный магазин облпотребсоюза. Он 
разместился в новом здании. Открыт 
книжный магазин и в рабочем по
селке Моряковка.

©  48 работников связи по пу
тевкам своего профсоюза побывали 
на курортах страны, а 76 человек 
провели свой отпуск в домах отды
ха.

Д. ГАЛАНОВ.

Пл следам 
неопубликованных 

писем
Тов. Милькевич из Молчанов- 

ского района написал в редак
цию о грубом отношений к рабо
чим со стороны директора молча- 
новского отделения «Заготлен» 
т. Мульцина.

Из Молчановского райкома 
КПСС нам сообщили, что указан
ные факты подтвердились. Муль- 
цин от занимаемой должности ос
вобожден.

V
О плохом обслуживании пас

сажиров автобусным парком 
Томской автотранспортной конто
ры написал нам тов, Алешин.

Как сообщили из автотран
спортной конторы, за грубое отно
шение к пассажирам диспетчер 
контрольного пункта т. Лебедева 
с работы снята. Водитель автобу
са № 32-98 т. Аминов предуп
режден. С водительским и кондук
торским составом проведено сове
щание по вопросу о культуре в 
работе и вежливом отношении к 
пассажирам.

Автолавка 
выехала в поле...
В этом году Парабельский рай

потребсоюз улучшил обслуживание 
колхозников, занятых на полевых 
работах и заготовке кормов.

Совместно с правлениями кол
хозов мы составили график работы 
магазинов, организовали развозную 
и разносную торговлю непосредст
венно на полевых станах, на заим
ках, где живут животноводы, на 
лугах, где находятся сейчас кол
хозники, заготовляющие корма.

Для этой пели выделены спе
циальная автомашина, конные раз
возки, катер и моторная лодка. Пу
тем такой организации торговли по 
заимкам колхозов реализовано това
ров на 43 с половиной тысячи руб
лей.

Недавно, например, продавец 
Парабельского сельсовета Розанова 
выезжала с автолавкой на живот
новодческие заимки колхоза имени 
Ленина.

Продавец Набережных побывала 
с автолавкой в колхозах «Новая 
жизнь», имени Куйбышева, имени 
Горького и других.

Готовится к  выезду'в рыболовец
кие бригады катер. Сейчас для ры
баков отбираются товары и продук
ты. Среди них: готовые швейные 
изделия, шерстяные, шелковые и 
хлопчатобумажные ткани, вельвет, 
цгвейные машины, обувь, валенки.

Но надо сказать, что в организа
ции развозной торговли имеются 
еще недостатки.

Многие руководители сельпо, 
председатели колхозов не заботятся 
о развертывании торговли. Бйли 
случаи, когда автолавки и конные 
развозки, приехав в колхоз, вынуж
дены были, ничего не продав, вер
нуться обратно. Так было в колхо
зах имени Ленина, имени Ш ишко
ва. Происходило это потому, что ру
ководители колхозов не известили 
своевременно о приезде автолавок, 
не выдали колхозникам денежные 
авансы.

Сейчас в разгаре заготовка кор
мов, скоро начнется горячая пора 
уборки урожая. Далеко от населен
ных пунктов находятся животново
ды и рыбаки. Необходимо сделать 
все возможное, чтобы улучшить 
торговое обслуживание сельских 
тружеников.

П. САМОЙЛОВ,
заведующий торговым отделом
Парабельского райпотребсоюза.

ректора леспромхоза тов. Годин и 
заведующий жилищно-коммуналь
ным отделом тов. Плотников 
ссылаются на «объективные» причи
ны для оправдания • сложившего
ся положения.

Дальнейшая затяжка ремонта 
школы может привести к  срыву 
подготовки ее к  началу учебного 
года.

Мы просим руководителей комби- . 
ната «Томлес» и Томского райис
полкома потребовать от руководи
телей леспромхоза ускорить ремонт 
школы.

ТРОНИН, 
директор школы.

Улучшить
культурно-бытовое

обслуживание
В нашем селе Туендат Зырянско

го района плохо организовано куль
турное обслуживание. В клубе инте
ресных мероприятий нет, фильмы 
не демонстрируются, так как  не по
строена кинобудка.

Строительство электростанции не 
доведено до конца, затягивается ра
диофикация.

Председатель сельсовета тов. Бу
харов и председатель колхоза тов. 
Бледнов не принимают действенных 
мер для устранения этих недостат
ков.

В. ИСАКОВ.

Время не ждет
Школьные здания в поселке 

Еурлек Томского района принадле
жат Калтайскому леспромхозу.

Во время школьных каникул они 
должны быть капитально отремонти
рованы. Гемонт леспромхоз затяги
вает. До сих пор нет пиломатериа
лов для ремонта крыши, полов, ма
териала для штукатурки стен.

Исполняющий обязанности ди-

Предотвратить
порчу

асфальтированной
дороги

Около типографии № 1 по Со
ветской улице в г. Томске недавно 
заасфальтирован участок дороги. 
Полотно асфальта на 20— 30 сан
тиметров выше незаасфальтирован
ной дороги, на которой после дож
дей скапливается много воды. О 
стоке же ее строители не позабо
тились.

Необходимо обязательно сделать 
сток воды для того, чтобы предот
вратить порчу асфальта, а также 
загрязнение улицы.

Профессор М. БОЛЬШАНИНА.

Быстрее подготовить 
школу к учебному году

На Омутинском лесозаготовитель
ном пункте новая школа. Но внут
ренние отделочные работы в ней 
еще не закончены. Так, например, 
затягивается штукатурка стен.

Нужно быствее. в срок подгото
вить школу к  учебному году.

М. КРЫСЕНКО.

Гастроли Челябинского 
театра оперы и балета

© р о д  

ю н ости и

е . к о р ч и  н е к и й

Первый взмах дирижерской па
лочки. На фоне глубоко звучащего 
баса, в тембре медных духовых ин
струментов возникает величАбо- 
героическая музыкальная тема. Она 
повторяется в мощном звучании 
всего оркестра, темп ускоряется, 
взвивается занавес, и перед зрите
лями —  стремительно несущийся 
грузовик. Это едут на новые строй
ки  комсомольцы. Призывно и бодро 
звучит их хор:

«Пускай в лицо нам ветер бьет 
жестокий,

Пускай шумит студеная волна,
Сюда, на стройку,
Как самых стойких.
Прислала нас любимая страна».
Так начинается опера Григория 

Шантыря «Город юности», напи
санная по мотивам романа В. Кет
линской «Мужество» (либретто
С. Северцева).

В этой опере верно найден ос
новной тон музыки, который мы 
определили бы как романтически- 
приподнятый. В наибольшей степе
ни это ощущается в хорах, в боль
шинстве арий и дуэтов; в наимень
шей степени —  в речитативах. Та
кие места оперы, как хоровой про
лог, сцена игры в снежки, ария 
Морозова, сцена его смерти, вока
лиз-колыбельная Тони, дуэт Тони и 
Сергея во второй картине, волнуют, 
радуют своей мелодичностью, прав
дивостью и естественностью разви
тия музыкальной мысли. Очень хо
роша на протяжении всей оперы 
оркестровка, ясная, колоритная, 
почти нигде не заглушающая зву
чание вокальных партий. 

Центральный образ оперы —  об

раз комсомолки Тони Смирновой—  
значительная удача и композитора, 
и артистки К. Сидоровой. Мы бы 
даже сказали, удача в большей 
степени артистки, чем композитора. 
Сидорова успешно преодолевает не
которую одноплановость образа То
ни и ярко передает ее мужество, 
душевную чистоту, стойкость и 
твердость характера, глубокую 
принципиальность, глубину чувств. 
Особенно хороша она в драматиче
ских сценах объяснения с Сергеем, 
в оценке душевных качеств которо- 

/ ак же£токо обманулась. 
Любимый ею человек, с которым 
она мечтала рука об руку строить

™»М. оказался^ и -  
щанином и дезертиром. Борьба 
различных чувств —  чувство 
любви к  Сергею и стремление все
ми силами удержать его от 
ошибки, чувство оскорбленного 
женского достоинства, побуждаю
щее Тоню прогнать от себя Сергея 
и доминирующее над всеми ее пе
реживаниями глубокое чувство пат
риотического долга перед Роди
ной —  ярко и убедительно пере
дается талантливой артисткой. Ее 
прекрасно поставленный голос об
ретает в нужных местах и глубо
кую нежность, и волнующую дра
матическую силу; ее игра проста и 
убедительна.

Лирическая сторона дарования 
Сидоровой ярко раскрывается в 
пятой картине оперы (сцена у по
стели тяжело пострадавшего на по
жаре склада Алеши). Глубоко тро
гает в исполнении Сидоровой уже 
упоминавшийся выше вокализ —  
бессловесное признание Тони самой 
себе в зарождающемся чувстве люб
ви к  Алеше, своего рода внутренний 
монолог героини, являющийся, по
жалуй, лучшим в мелодическом от
ношении моментом всей оперы.

Яркий образ Морозова, парторга 
стройки, старого партизана-дальне- 
восточника, создал артист А. Суха
нов. Присущие артисту вокальные 
недостатки, о которых мы уже пи
сали, ощущались на этот раз зна
чительно меньше. Партия Морозова 
в опере особенно ответственна, так 
как именно в образе этого стойкого 
большевика, вдохновляющего своим 
примером героических тружеников

комсомольской стройки и трагиче
ски погибшего в борьбе с врагом, 
сосредоточен основной пафос всего 
произведения. Особая трудность ро
ли состоит в том, что авторы оперы 
почти не показали Морозова в дей
ствии, и его партия, в основном, 
состоит из арии-рассказа о героиче
ских подвигах партизан Приамурья 
(вторая картина), небольшого арио
зо (перед смертью) и двух речита
тивных сцен. Суханову удалось на 
этом скупом в драматургическом от
ношении материале создать запоми
нающийся образ, ярко показав как 
героические черты характера Моро
зова, так и присущую ему задушев
ность (в пятой картине и, особенно, 
в сцене с Алешей в шестой карти
не). Хочется отметить хорошее ис
полнение арии во второй картине и 
благородно-сдержанную манеру ис
полнения Сухановым всей роли в 
целом.

Артист Н. Гусев, исполнявший 
партию Алеши Огнева, находился в 
весьма трудном положении, ибо об
раз Алеши раскрыт автор’ами оперы 
довольно схематично. Его музыкаль
ная речь мало индивидуализирова
на, многие места его партии по 
своему характеру неотличимы от 
партии Сергея Голицына, персона
жа совершенно противоположных 
(по либретто) качеств.

Совершенно неожиданна вспышка 
отчаяния и проявления прямо-таки 
мещанского отношения любимой 
женщине в ариозо шестой картины, 
когда Алеша узнает от Тони, что 
она будет матерью ребенка Голицы
на (заметим, что длительная бли
зость Тони и Сергея ^вряд ли была 
секретом от товарищей, и поверить 
в то, что Алеша о ней и не подо
зревал, очень трудно). Главное 
здесь то, что это проявление совер
шенно новых для характера Алеши 
черт дано в самом конце оперы, и 
потому, не получив дальнейшего 
развития, только осложняет и запу
тывает образ. Думается, что авторы 
оперы поступили бы лучше, если бы 
исключили это ариозо, несомненно, 
портящее всю шестую картину.

Игра Гусева в первых пяти кар
тинах оперы, в общем, хороша. От
метим его выразительную сцену с 
Тоней в начале четвертой картины

(первое робкое признание Алеши в 
своем чувстве к  ней). К сожалению, 
голре артиста звучит на протяже
нии почти всей партии довольно 
резко, с сильным горловым оттен
ком, а в драматических местах да
же неприятно.

Удачно справляется со своей 
партией артист В. Поляков, певший 
партию Сергея Голицына. Несомнен
ной удачей в его исполнении был 
дуэт с Тоней (вторая картина). Не
смотря на эпизодичность роли (Го
лицын после третьей картины во
обще уже не появляется в опере), 
артисту удалось, насколько это по
зволил довольно скупой музыкаль
но-драматургический материал, по
казать постепенное обнажение Го
лицыным подлинных черт своей на
туры шкурника и труса.

Актерски удачно характеризуют 
Клаву и Вальку артисты Р. Громо
ва и Н. Климин. Сценически они 
оба очень убеждают, но молодым 
артистам во многом еще не хватает 
вокального мастерства. Особенно 
страдает дикция Громовой, в силу 
чего остроумный текст обращения 
Клавы к  Вальке в четвертой карти
не (Клава перечисляет Вальке те 
достоинства, которые он должен 
приобрести, если хочет быть , ее 
мужем) почти пропадает для слу
шателя. Громова не вполне владеет 
искусством вокального дыхания, по
этому в протяжной лирической пес
не с хором (начало второй карти
ны) ощущалась лаже интонацион
ная неустойчивость. Климин обл-ъ 
дает красивым, мягко звучащим ба
ритоном, но в речитативе, —  а пар
тия Вальки почти вся речитатив
ная —  слаб, он не владеет еще 
умением ярко и выразительно по
давать слово.

Характерные образы врагов —  
Василия Махотина и «таежного ста
ричка» Силина, хорошо удались и 
композитору, и артистам. Ярко 
звучит у В. Павлова песня Ва
силия в третьей картине, сопро
вождаемая к  тому же отличной 
и тонкой игрой. Запомнилась и зло
веще-двусмысленная песенка Сили
на (артист В. Курочкин), а также 
хорошая игра обоих артистов в сце
не Василия и Силина перед поджо
гом склада (четвертая картина).

Неплохо справилась с небольшой, 
бедной по материалу партией Ш у
ры артистка Е. Журова.

Почти везде хорош хор (хормей
стер 10. Борисов); к  сожалению, в 
эпилоге хор был поставлен за сце
ной и потому был почти не слышен. 
Как и в других спектаклях, хорошо 
звучал оркестр.

Каков же общий итог впечатле
ний и от оперы, и от спектакля че
лябинцев?

В данном случае трудно резко от
делить одно от другого. «Город юно
сти» был создан композитором в 
тесном сотрудничестве с театраль
ным коллективом. Совместная рабо
та молодого театра и молодого ком
позитора дала хорошие шины. Мы 
далеки от признания оперы Ш анты
ря произведением, делающим эпоху 
r советской опере. Подробный раз
бор ее многочисленных недостатков 
(драматические несовершенства ли
бретто, малая характерность боль
шинства музыкальных образов, 
чвезмерное пристрастие композито
ра к  неподвижным басам —  так 
называемым «органным пунктам» 
и др.) не может войти в рамки 
краткой рецензии; частично эта 
задача выполнена 10. Коревым в 
статье «Город юности», опублико
ванной и журнале «Советская му
зыка» ЭМ1 4, 1958 г. Но мы пола
гаем, что в целом опера Шантыря 
занимает заметное место среди му
зыкальных произведений последних 
лет. Мы считаем, что композитор, 
избрав для своего произведения фор
му оперы, основанной на сквозном 
музыкальном развитии, и сочетав 
эту форму с широким использова
нием явиозных моментов, сделав 
главный упор на раскрытие душев
ных качеств своих гер»ав, встал 
на правильный путь. Мы думаем, 
что в следующих своих операх (а 
хочется надеяться, что их будет 
еще не одна) композитор добьется 
еще более значительных результа
тов. в достижении которых ему 
крепко поможет сотрудничество с 
такими же друзьями его творчества, 
какими на данном этапе для него 
явились дирижер И. Зак. режиссер 
Д. Смолич, художник Е. Чемодуров 
и весь коллектив юного Челябин
ского театра, 1

Все краше и приветливее 
становятся болгарские города 
и села. В больших городах все 
заметнее исчезает существо
вавшая в прошлом огромная 
разница между центром, где 
жили богачи, и окраинами, где 
в стареньких дЬмишках юти
лись люди труда. Сейчас бол
гарские города застраиваются 
в соответствии с планами, пре
дусматривающими одинаковые 
коммунально-бытовые условия 
как для центральных районов, 
так и для окраин. На окраинах 
Софии, Пловдива, Русе, Варны 
и других городов широко раз
вертывается комплексное стро
ительство красивых и удобных 
жилых домов, асфальтируются 
улицы, разбиваются скверы и 
парки,1 открываются новые ма
газины.

Местные органы власти — 
народные Советы проявляют 
большую заботу о благоустрой
стве и санитарии городов, рабо
чих поселков и сел. Только за 
годы второй пятилетки в 480 
населенных пунктах было про
ложено свыше двух тысяч ки
лометров внутренней водопро
водной сети, а в семи городах 
проведена канализаиия. За тот 
же период значительно возрос
ло число коммунально-бытовых 
учреждений — гостиниц, бань, 
стОловых и т. д. Многое сдела
но для озеленения городов и

сел. К концу 1957 года пло
щадь новых парков к скверов 
составляла 52 тысячи декаров 

■ (декар — ОД гектара).
Значительное развитие полу

чил общественный транспорт. 
За последние годы в 20 горо
дах были открыты автобусные 
линии, а в крупных городах 
расширена троллейбусная сеть. 
) Еще лучше станут болгар
ские города и села в ближай
шие пять лет. В третьем пяти- 

' летии (1958 — 1962 год) на 
благоустройство будет израсхо
довано 1 миллиард 740, милли
онов левов. Водоснабжением 
будут обеспечены еще 470 на
селенных пунктов. В одиннад
цати городах будет построена 
канализационная сеть, а е 18 
городах намечается ввести в 
действие автобусный транс
порт.

В годы народной власти до
стигнуты огромные успехи в 
области электрификации горо
дов и деревень. За 13 лет элек
трифицирован 2.691 населен
ный пункт, тогда как за 66 лет 
буржуазно . капиталистическо
го сторон электроэнергией был 
обеспечен всего лишь 791 на
селенный пункт, В третьей пя
тилетке будет электрифициро
вано еще тысяча населенных 
пунктов. »

(ТАСС),

Успехи сельского хозяйства 
в Демократическом Вьетнаме

В Демократической Респуб
лике Вьетнам из года в год 
возрастают урожайность и ва
ловой сбор сельскохозяйствен
ных культур. Если при фран
цузских колонизаторах урожай 
риса с гектара равнялся 13 
центнерам, а всего На террито
рии ДРВ производилось 2.400 
тыс. тонн эт'ой культуры, то 
ныне вьетнамские крестьяне 
собирают по 18 центнеров риса 
с гектара, а валовой сбор риса 
в стране в текущем году пре
высит 4 млн. тонн.

Эти коренные изменения во 
вьетнамской деревне произо
шли благодаря неустанной за
боте партии трудящихся Вьет
нама и правительства республи
ки о развитии сельского хозяй
ства страны. В период с 1955 
nto 1957 год на территории 
ДРВ была проведена аграрная 
реформа, в результате которой 
крестьяне получили около 900 
тыс, гектаров рисовых полей, 
более 100 тыс. буйволов и бо
лее 1.800 тыс. сельскохозяйст
венных орудий.
, Наряду с земельной рефор
мой были проведены мероприя. 
тия по восстановлению и раз
витию сельск!ого хозяйства. 
Только за последние три года

в стране построено 9 крупных 
ирригационных сооружений и 
приведены в порядок многие 
старые оросительные каналы. 
Благодаря этому сейчас в ДРВ 
орошается почти 700 тыс. гек
таров полей, что составляет од
ну треть пах!отных земель стра
ны. Площадь, орошаемая мел
кими ирригационными канала
ми увеличена до 900 тысяч 
га, что почти на 520 тысяч га 
больше, чем в 1955 году. На
ряду со строительством ирри 
гационных сооружений боль
шое внимание в республике 
уделяется укреплению насы
пей и дамб. За истекшие три 
года было проведено земляных 
работ в объеме 36 млн. кубо
метров (примерно столько же 
сколько за 24 года француз
ского господства).

По призыву партии ' трудя
щихся Вьетнама и правитель
ства республики все население 
страны активно включилось в 
борьбу с засухой. Жители горо
дов постоянно помогают кресть
янам строить оросительные ка. 
налы, рыть колодцы, рабЬчие 
посылают в деревню механиз. 
мы, облегчающие труд кресть
ян.

Ж-

Xcfji и

Остравская область — важнейший индустриальный район 
Чехословакии. На ее территории расположены крупнейшие в 
стране предприятия металлургической промышленности и 
угольные шахты.

За 10 лет, истекших после февраля 1948 года, изменился 
облик области. Построены новые жилые дома, культурные 
учреждения. Число квартир за этот период увеличилось почти 
на 40 тысяч. Здесь построено также 50 школ, несколько но
вых домов культуры, стадионов и т. д.

Повышается жизненный уровень трудящихся Остравской 
области. Если в 1949 году средняя заработная плата шахте
ров составляла 993 кроны в месяц, то в 1956 году она равня
лась уже 1.658 кронам.

О повышении жизненного уровня свидетельствует также 
рост покупательной способности населения. До установления 
народной власти никто из шахтеров не мог мечтать о собствен
ной 'автомашине. Теперь собственный автомобиль — уже не 
редкость Недавно 58 горняков с шахты «Петр Цингр» приоб
рели легковые автомобили «Шкода». В выходной день многие 
из них отправились со своими семьями цд прогулку в горы.

На снимке: на привале во время прогулки.
(Фото Чехословацкого телеграфного агентства).

Томский шахматист—участник 
международного шахматного 

турнира по переписке
Недавно Всесоюзная шахматная 

секция вступила в члены Между
народной федерации по проведе
нию шахматных турниров по пе
реписке.

Сейчас в международных тур
нирах принимают участие 18 со
ветских шахматистов. В шахмат
ном чемпионате мира по перепи
ске играет гроссмейстер В. Рого
зин, а в группе шахматистов пер
вого класса среди других играет 
и чемпион Томской области пер
воразрядник В. Н. Морозов — 
выпускник Томского государст
венного университета имени 
В. В. Куйбышева.

Он неоднократный участник 
шахматных турниров по перепи
ске на первенство СССР, по ре
зультатам этих турниров ему и 
было предоставлено право уча
стия в международном турнире.

В нашем турнире, — рас

сказывает В. Н. Морозов, — семь 
участников, почтовый работав из 
Швеции, учитель из Чехослова
кии, двое служащих из Герман
ской Демократической Республики 
и два шахматиста из Федератив
ной Республики Германии.

Этот турнир продлится до янва
ря 1960 года. Обычно в два меся
ца проходит обмен 3 письмами, 
т. е. делается по три хода. Тур
нир начался недавно, но уже есть 
и первые результаты. Чех Цип- 
риан выиграл у Врайтшнайдера 
(ГДР), а Брайтшнайдер — у Но
вака (ФРГ)
. У Б. Н. Морозова в некоторых 

партиях уже сделано более 
20 ходов, а в других только 5.

Шахматист, который наберет в 
этом турнире 4,5 очка из 6 воз
можных, переходит в- следующий 
класс — нласс мастеров.

Вл. ДРОЗДОВ.
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Немедленно созвать совещание 
глав правительств

ЛОНДОН, 31 июля. (ТАСС). 
Английский комитет защиты мира 
направил премьер-министру Анг
лии Макмиллану телеграмму, в 
которой говорится что «дальней
шая отсрочка в назначении даты 
и места для переговоров на выс
шем уровне о Среднем Востоке 
увеличивает угрозу миру». Коми
тет потребовал «немедленного со
глашения относительно даты сове
щания, а также продления сессии 
парламента».

Телеграмму аналогичного содер
жания комитет направил лидерам 
парламентских фракций лейбори

стской и либеральной партий 
Гэйтскеллу и Гриммонду.

Еженедельник «Уорлд ньюс», 
комментируя в редакционной 
статье последний ответ президен
та Эйзенхауэра Н. С. Хрущеву по 
вопрЬсу о совещании глав прави
тельств, пишет: «Тому, у кого
хватило оптимизма верить, что де
ло идет к разрешению кризиса на 
Среднем Востоке и что угроза 
войны миновала, этот ответ, а 
также дипломатические маневры, 
сопровождавшие его, должны при
нести разочарЬвание. Начиная с 
первых высадок, американские си
лы неустанно наращивались. Аме

риканцы ни на минуту не прекра
щали отправку морской пехоты и 
оружия».

Правительства Англии и США, 
пишет далее еженедельник, все 
время увиливали от всякого шага, 
который мог бы привести к пере
говорам на высшем уровне. «Этой 
тактике оттяжек необходимо поло
жить Конец. Империалисты в лю
бой момент способны предприни
мать шаги, которые приведут к 
новой войне. Не может быть 
уменьшения напряженности на 
Среднем Востоке, пока их силы 
не будут выведены из этого райо
на».

На совещании технических 
экспертов в Женеве

ЖЕНЕВА, 31 июля. (ТАСС). 
Совещание технических экспертов 
начало обсуждение системы конт
роля за сЬблюдением возможного 
соглашения о прекращении ядер-

ных испытаний. Сообщения по 
этому вопросу были сделаны док
тором Е. К. Федоровым (СССР) и 
доктором Р. Вачером (США).

Фашистские провокации 
во Франции

Переговоры о сформировании нового 
правительства Финляндии

Выступление Неру на массовом

ДЕЛИ, 1 августа. (ТАСС). Вче
ра премьер-министр Неру высту
пил с речью на массовом митинге 
в Дели. Он остановился в св'оей 
речи на ряде актуальных проблем 
нынешнего международного поло
жения.

Собравшиеся встретили апло
дисментами слова Неру о предло
жении Советского Союза Индии— 
принять участие в совещании на 
высшем уровне. Неру сказал, что 
участие в этом совещании пред
ставителей арабских стран естест
венно, поскольку делЬ касается 
их. Индия, отметил Неру, примет 
участие в совещании, если этого 
захотят страны, которые имеют 
отношение к урегулированию этой 
проблемы.
I Коснувшись сессии совета баг
дадского пакта в Лондоне, Неру 
сказал, что Пакистан испйльзует 
этот пакт для угроз по адресу Ин
дии, а остальные страны — уча
стницы используют его против 
России.

митинге в Дели
! Неру вновь указал на опасность I 

радиоактивности в результате| 
ядерных испытаний. Ядерные ис
пытания, подчеркнул он, должны | 
быть полностью запрещены. Если ' 
все державы согласятся с этим, 
то это не разрешит еще всех проб
лем, однако международная атм!о- 
сфера станет до некоторой степе
ни чище и будет возможным пред
принять большие шаги.

Неру приветствовал план Ра- 
пацкого и выразил сожаление, что 
этот план не принят.

Вновь подчеркнув необходи 
мость вывода иностранных войск 
из Ливана и Иордании и совеща
ния на высшем уровне, Неру ска
зал, что Ливан, Иордания и дру
гие страны Среднего Востока 
должны оставаться нейтральными.

Коснувшись нефтяных интере
сов США и Англии на Среднем 
Востоке, Неру сказал, что эти ин
тересы могут быть удовлетворены 
на взаимовыгодной основе. Одна
ко, если США и Англия захотят

оккупировать эти страны, вполне 
возможно, чтр они встретят труд
ности в снабжении нефтью

Неру изложил историю круше
ния колониализма на Среднем Во
стоке и сказал, что президент На
сер является теперь символом 
арабского национализма.

Неру осудил методы, применяв
шиеся правительством Нури Саи
да, и высоко отозвался о деятель
ности нового, правительства Ира
ка. Премьер-министр указал да
лее, что опасность войны на 
Ближнем и Среднем Востоке су
ществовала и будет существовать, 
пока иностранные войска находят
ся в этом районе.

Перейдя к внутренним пробле
мам Индии, Неру сказал, что не
хорошо пЬстоянно зависеть от зай
мов и что надо строить страну 
тяжелым трудом. Он указал на 
необходимость промышленного и 
сельскохозяйственного развития 
Индии.

ХЕЛЬСИНКИ,, 31 июля. 
(ТАСС). Президент Финляндской 
Республики У. К. Кекконен при
нял председателя парламента и 
руководителей парламентских 
фракций и заслушал их мнение 
относительно образования нового 
правительства. Учитывая, чтЬ 
фракция демократического союза

народа Финляндии (ДСНФ) яв
ляется самой крупной в парламен
те, президент поручил изучить 
возможность сформирования ново
го правительства большинства 
представителю фракции ДСНФ 
Эино Кильпи. Кильпи сообщил, 
что он принимает йоручение пре
зидента.

Сокращение экспорта 
капиталистических стран

Признали Иранскую 
Республику

БЕЛЬГИЯ
ПАРИЖ, 31 июля. (ТАСС). 

Как сообщает брюссельский кор. 
респондент агентства Франс 
Пресс, бельгийское правительство 
официально признало Иракскую 
Республику.

ТУРЦИЯ
АНКАРА, 31 июля. (ТАСС). По 

сообщению Турецкого Анатолий
ского агентства, правительство 
Турции официально признало 
Иракскую Республику.

МАЛАЙЯ
ЛОНДОН, 31 июля. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент 
агентства - Рейтер из Куала-Лум
пура, правительство Малайской 
федерации объявило сегодня, что 
оно признало Иракскую Респуб
лику.

Разногласия в НАТО
ПАРИЖ, 31 июля. (ТАСС). 

Здесь одно за другим проходят 
заседания постоянных представи
телей в совете НАТО, на Которых 
предпринимаются попытки урегу
лировать разногласия между Анг
лией и США, с одной стороны, и 
Францией и другими странами - 
с другой, по поводу формы и ме
ста совещания глав правительств 
по вопросу о положении на Ближ
нем и Среднем Востоке.

По сообщениям информацион
ных агентств, вчера переговоры в 
совете НАТО продолжались более 
5 часов и не дали никаких ре
зультатов. Согласно этим сообще. 
ниям, 12 малых стран—участниц 
НАТО требуют, чтобы согласие на 
созыв совещания на высшем уров
не было дано как м!ожно скорее.

=-й

По сведениям агентства Франс 
Пресс, на сегодняшнем заседании 
совета НАТО вновь предпринима 
лись безуспешные попытки сбли
зить англо-американскую и фран
цузскую. точки зрения, однако 
представители этих стран оста
лись на своих прежних позициях.

Судя по сообщениям агентств, 
главной причиной разногласий 
между тремя западными держава
ми является требование Франции 
о сЬзыве в Европе совещания 
глав правительств, с чем Англия 
и США не согласны.

ЛОНДОН, 30 июля. (ТАСС). 
Орган английского министерства 
финансов «Буллетин фор индаст- 
ри» сообщает о сокращении экс
порта капиталистических стран. 
Согласно данным бюллетеня, об
щий объем экспорта этих стран в 
стоимостном выражении в первом 
квартале 1958 года был на 8 
процентов ниже экспорта за с!оот- 
ветствующий период прошлого го. 
да. Особенно заметно сократился 
экспорт стран, вывозящих сырье, 
а также экспорт Соединенных 
Штатов и Канады. Английский 
экспорт упал в первой половине 
сего года на 5 процентов по срав
нению с первой Головиной 1957 
года.

Журнал советует английским

экспортерам готовиться к худшим 
временам, особенно ввиду того, 
что из-за падения цен на сырье 
покупательная способность стран, 
вывозящих сырье, сильно умень
шилась. «Имеются признаки того, 
— говорится в журнале, — что 
страны, прЬизводягцие сырье, со
кращают импорт вследствие паде
ния свЬих реальных доходов и 
резервов и что эта тенденция, по- 
видимому, будет расти».

Государственный министр по 
делам торговли Вогэн-Морган со
общил вчера в палате общин, что 
доля Англии в мировом экспорте 
капиталистических стран сократи
лась с 11,2 процента в 1950 году 
до 10 процентов в 1954 году и до 
9,7 процента в 1957 году.

ПАРИЖ, 31 июля. (ТАСС). 
Фашистские элементы продолжа. 
ют совершать налеты на помеще
ния демократических организаций 
и бандитские нападения на про
грессивных деятелей. Как стало 
известно, в городе Балансе (де
партамент ДрЬм) фашисты устрои
ли взрыв в помещении местной 
организации Компартии, причинив 
зданию значительный ущерб.

В ответ на фашистскую прово
кацию сторонники республики хо
тели провести демонстрацию 
протеста, но она была запре

щена полицейскими властями.
В городе Руан (Приморская Се

на) группа фашистских молодчи
ков, пЬльзуясь попустительством 
полиции, вновь пыталась совер
шить нападение на помещение 
Компартии. Налетчики были обра
щены в бегство рабочими, охра
нявшими здание.

В городе Ниор фашисты напали 
на секретаря департаментского от
деления Всеобщей конфедерации 
труда Андрэ Дюкура и нанесли 
ему ножевые раны.

С п о р т

Велопробег Томск- 
Кемерово—Томск

Подготовка специалистов 
для ракетно-атомных частей 

бундесвера

Избрание Шехаба 
президентом Ливана
БЕЙРУТ, 31 июля. (ТАСС). Се

годня здесь на чрезвычайной сес
сии парламента главнокомандую
щий ливанской армии генерал Фу. 
ад Шехаб был избран новым пре
зидентом Ливана.

БЕРЛИН, 1 августа. (ТАСС). 
Агентство АДН передало из Бон 
на сообщение западногерманского 
министерства обороны о том, что 
в ближайшее время 100 солдат 
бундесвера отправятся в Соеди
ненные Штаты Америки. В тече
ние двух лет они будут обучаться 
обращению с американскими атом
ными ракетами типа «матадор».

В этой связи агентство АДН 
указывает, что уже в течение де
сяти месяцев в Соединенных 
Штатах Америки находятся сот
ни военнослужащих западногер
манской армии, которые принад
лежат к специальным формирова

ниям бундесвера, предназначен
ным для ведения атомной войны.

До сих пор военнослужащие 
бундесвера Ьбучались обращению 
с американскими ракетами «онест 
Джон», «корпорал» и «редстоун», 
которые были предоставлены бун. 
десверу войсками США, находя
щимися в Западной Германии. 
Все эти ракеты могут быть снаб
жены атомным зарядом. Кроме 
того, военнослужащих бундесвера 
обучают обращению с ракетами 
типа «найк». Триста ракет этого 
типа были закуплены вЪенным 
министром ФРГ Штраусом в Сое
диненных Штатах Америки.

Американский патруль в боевой 
Бейрутский аэродром.

готовности перед входом на
(Фотохроника ТАСС).

А м е р и к а н с к и й  г е н е р а л  
и н с п е к т и р у е т  т у р е ц к и е  ч а с т и  

на  г р а н и ц е  с С и р и й с к и м  
р а й о н о м  ОАР

СТАМБУЛ, 1 августа. (ТАСС). 
По сообщению газеты «Дюнья», 
командующий сухопутными воору. 
женными силами НАТО в Юго- 
Восточной Европе американский 
генерал-майор Харкинс вылетел 
на границу Турции с Сирийским 
районом ОАР, где он будет ин
спектировать турецкие воинские 
части. |

Медицинская помощь по-американски...
. ДЕЛИ, 31 июля. (ТАСС). Не
давно информационные органы 
США в Индии широко разрекла
мировали американский «дар» ин
дийскому Ьбществу Красного Кре
ста — партию вакцины против 
полиомиелита.

Однако, как сообщавi агентст
во Индиа Пресс Эйдженси, вся 
партия вакцины была забракована

индийскими работниками здраво
охранения. Агентство подчеркива
ет, что вакцина, предоставленная 
американцами Индии, была взята 
из устаревшей партии, которая ут
ратила не только все свои лечеб
ные свойства, но и могла причи
нить вред здоровью пациентов в 
случае ее употребления.

Вчера днем был дан старт про
бегу велосипедистов томского об
ластного совета ДСО «Спартак» 
по маршруту Томск—Кемерово— 
Томск. Свой велопробег спарта
ковцы посвящают 40-летию 
ВЛКСМ.

В 1 час 30 минут дня на пло
щади Революции собрались уча
стники пробега, провожающие, и, 
конечно, болельщики. Председа
тель Томского городского комите
та по физической культуре и 
спорту тов. Чумаченко и заве
дующая отделом физкультуры 
Томского обкома комсомола тов. 
Маслова пожелали спортсменам 
успешного пробега. В 1 час 45 
минут спортсмены тронулись в 
путь.

В составе гонщиков «Спарта
ка» — трое школьников-десяти- 
классников: В. Колпаков из сред
ней школы № 8,. В. Аржанников и 
Н. Варзаров из средней школы 
№ 10 г. Томска.

Возглавляет группу тренер 
«Спартака» А. П. Томашич.

Маршрут велосипедистов ле-. 
жит через Курлек, Юргу и 
Мальцево. Сегодня к вечеру они 
должны быть в Кемерово.

В Томск велосипедисты вернут
ся 6 или 7 августа. В Кемерово 
они не только отдохнут, но и оз
накомятся с городом, с работой 
кемеровского «Спартака».

На снимке: велосипедисты на 
старте.

Текст Вл. Кирина.
Фото Ф. Хитриневича.

Заграничные поездки томских 
туристов

Неудачный запуск воздушного 
шара в С Ш А

НЬЮ-ЙОРК, 31 июля. (ТАСС). 
Корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс сообщает из Кросби 
(штат Миннесота), что предпри
нятая в США попытка поставить 
новый рекорд высотного полета 
воздушнЬго шара потерпела не
удачу. так как шар взорвался, до
стигнув высоты 40 тысяч футов.

Шар высотой с 20-этажный 
дом, сообщает корреспондент, 
был крупнейшим из всех постро
енных до сих пор, и организаторы 
полета надеялись, что он подни
мется на рекордную высоту 135 
тыс. футов. Шар вмещал 5 млн. 
кубических футов гелия и был 
снабжен приборами для изучения 
космических лучей.

Т Е А Т Р

Челябинский театр оперы 
и балета имени М. И. Глинки

Последние спектакли
2 августа — Концерт.
3 августа, утром — «Чио-Чио- 

Сан».
3 августа, вечером—«Кармен».

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
2 августа — новый художест

венный фильм «Город зажигает 
огни». Сеансы: 9-10, 11-00,
12-50 2-40, 4-30, 6-20, 8-10.
10-00.

Зал кинохроники.
2 августа—новый художествен

ный фильм «Страницы великой 
жизни». Сеансы: 5-10, 6-25, 7-40,
8- 55, 10-10.

Для детей — новый цветной 
киносборник «Исполнение жела. 
ния», «Лиса и волк», «Приклю. 
чение Самоделкина», «Грибок- 
теремок».

Сеансы: 9-00, 10-10, 11-20,
12.30, 1-40, 2.50, 4.00.

Кинотеатр имени И. Черных 
2 августа. Большой зал — «Го

род зажигает огни». Сеансы: 9, 
10-50 12-40, 2-30 4-20 6-10. 8.
9- 50 11-35.

Малый зал — «Тень на доро
ге». Сеансы: 2-40, 4-30. 6-20,
8 - 1 0 ,  1 0 .

Детский фильм —«Снегурочка» 
Сеансы 9. 10-25, 11-50, 1-15. 

Кинотеатр горсада
2 августа — широкоэкранные

фильмы:
«Товарищ» уходит в море», 
«Счастливая юность».
Сеансы: 11-30 1-20, 3-10 5,

6-50. 8-40, 10-30. ,

Фабрике культтоваров срочно 
требуются: старший бухгалтер на 
самостоятельный баланс, слесари- 
пилорамщики и станочники.

Обращаться г. Томск, Татар
ский переулок, 1. 3 —3

□
□

Томская областная контора по прокату кинофильмов
с. 4 августа выпускает на экраны кинотеатров киноповесть

(По одноименной пьесе А. Корнейчука).
Сценарий А. Левады.
Постановка В. Добровольского.
Композитор К. Данькевич.
В ролях: В. И. Ленин—Г. Юченков, Ф. Э. Дзержинский —

А. Ануров, А. В. Луначарский — А. Каневский, Я. М. Сверд
лов — Я. Козлов, И. В. Сталин — А. Кабаладзе, Кузьма Ры
жов — П. Киянский, Наташа Рыж!ова — Н. Кукушкина, Та
рас Голота — М. Егоров, Боженко — М. Пуговкин, Коцюбин
ский — В. Черняк, Пятаков — А. Дубов.

□  Производство Киевской киностудии художественных филь- □  
Q мов им. А. Довженко, 1957 г.

Г

□
Протезному заводу срочно тре

буются на постоянную работу: 
секретарь-машинистка, мастер ор. 
топедичеохого (сапожного) цеха, 
слесарь-столяр, швеи-мотористки, 
грузчик.

Обращаться: г. Томск, Совет, 
ская улица, 43, телефон 45-18

2 — 1

Томской ГРЭС-2 требуются на 
постоянную работу: грузчики,
скрепщики, сцепщики поездов, ма
ляры, плотники, подсобные рабо
чие, каменщики, штукатуры.

Обращаться: улица Шевченко, 
44 (с 9 ч. утра до 5 часов вечера).

3 - 1

НОВОСИБИРСКАЯ БАЗА „ПОСЫЛТОРГА"
постоянно имеет в продаже радиоприемники, которые высы
лает почтовыми посылками по заказам граждан (цена указана 
с учетом всех расходов по упаковке и пересылке).

РАДИОЛА «ОКТАВА» с 7-ламповым 5-диапазонным радио
приемником, с клавишным переключением диапазонов, с че
тырьмя динамическими громкоговорителями, с универсальным 
электр1опроигрывателем. (

1570-00 руб.
РАДИОЛА «УРАЛ-57» с 6-ламповым 4-диапазонным при

емником 2-го класса, с универсальным электропроигрыва
телем- 1049-00 руб.

РАДИОПРИЕМНИК «БАЙКАЛ» 7-ламповый 5-диапазон- 
ный, с клавишным переключением диапазонов и двумя дина
мическими громкоговорителями. Работает от сети переменного 
тока 110 — 220 вольт. 807-00 руб

РАДИОПРИЕМНИКИ БАТАРЕЙНЫЕ:
ПРИЕМНИК «РОДИНА-52» 7-ламповый 2-го класса с пи

танием от гальванических батарей. Имеет четыре диапазона, в 
комплекте с батареями и антенной No 1

____ ' 571-00 руб.
РАДИОПРИЕМНИК «ИСКРА» 4-ламповый 2-диапазонный 

3-го класса, в комплекте с батареями и антенной № 1.
337-00 руб.

РАДИОПРИЕМНИК «ВОРОНЕЖ» 5-ламповый t 
2-диапазонный 3-го класса, с клавишным переклю
чением диапазонов, в комплекте с батареями и 
антенной № 1 366-00 руб.

Электропроигрыватель универсальный для 
проигрывания обычных и долгоиграющих i
грампластинок 201-00 руб.

Звукосниматель пьезоэлектрический для 
проигрывания обычных и долгоиграющих 
грампластинок (цена без учета стоимости 
пересылки) 25-00 руб.

Антенна наружная № 1 (цена без учета 
стоимости пересылки) 18-90 руб.

Антенна комнатная спиральная (цена без . 
учета пересылки) 4-50 руб.

Кроме перечисленных товаров, имеется широкий ассорти
мент радиоламп к отечественным радиоприемникам. ,

Чтобы сделать заказ, необходимо в адрес базы перевести 
почтовым или телеграфным переводом полную стоимость за
казываемого товара. На талоне почтового перевода указать 
фамилию, имя и отчество и подробный адрес, куда следует 
выслать посылку.

На обороте перевода указать название товара, количество и 
цену. |

База гарантирует исполнение заказа на объявленные Това
ры в течение 7 дней с момента поступления заказа на базу.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, улица 
Степана Разина, 52, новосибирская база «Посылторга».

J

Вчера днем из Томска в тури
стскую поездку по Германской 
Демократической Республике вы
ехала группа томичей.’

Они едут через Москву, где к 
ним присоединятся шесть тури
стов из Тувинской автономной 
области.

В Германии туристы пробудут 
10 дней. На обратном пути на 
два дня заедут в Варшаву.

Среди туристов—томичей ма
стер подшипникового завода 
Т. С. Прохорова, начальник цеха 
того же завода И. П. Борисенко, 
заведующий учебной частью То- 
гурской средней школы А. Н. Хат- 
ников, доцент Томского государ
ственного университета Е. В. Ели
сеева, учительница 43-й средней 
школы Е. И. Егорова, преподава
тель Томского электромеханиче-

Бондарно-тарному заводу сроч
но требуются на постоянную ра
боту: старший бухгалтер, элек
тромонтер, дежурный, столяры, 
бондари, опытный пилоправ, ка
менщики плотники, подсобные 
рабочие. Оплата труда сдельная.

Обращаться: г. Томск, ул. Ро
зы Люксембург № 115, телефон 
39-90.

, 3 — 3

Тресту коммунальнЬ-бытового 
обслуживания с|гочно требуются 
на постоянную работу: старший 

бухгалтер, бухгалтеры, плановик, 
секретарь-машинистка, плотники, 
грузчики, штукатуры, электромон
тер, механик, кочегары, слесари, 
уборщицы бань, заведующий про
изводством, подкатчики, рабочие 
в механическую прачечную.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 14, отдел кадров.

2 — 2

Томскому трамвайному тресту 
требуются: кондуктора, слесари, 
электрослесари и ученики слеса
рей, плотники, штукатуры, разно
рабочие.

Обращаться: г. ТЬмск, улица
Енисейская, 33, отдел кадров.

Цех индивидуального пошива 
швейной фабрики облместпрома 
принимает заказы на пошив муж
ской и женской верхней одежды, 
а также дамского модного платья 
и школьной формы.

Фабрика принимает заказы из 
своего материала с меховыми во
ротниками, э также и из мате
риала заказчика.

Здесь же производится плисси
ровка.

Срок исполнения заказов не 
более 15 — 20 дней.

Прием заказов производится 
ежедневно, с 15-00 до 19-00 ча
сов.

Обращаться: г. Томск, Коопе
ративный переулок № 10, те
лефон 43-22.

2 — 2

ского института инженеров 
железнодорожного транспорта 
А. Ф. Лисовский и другие.

Группа работников томских 
высших учебных заведений завер
шает свое путешествие по Вен
грии. В ближайшие дни они воз
вратятся домой.

В первой половине сентября 
14 томичей выедут в путешествие 
вокруг Европы на теплоходе 
«Грузия». В этой группе — врач 
Молчановской районной больни
цы В. П. Червякова, начальник 
цеха ГРЭС-2 А. И. Старовойтов, 
научный работник Томского поли
технического института П. 3. За
харов, работник комбината «Том- 
лес» А. Ф. Орлов и другие.

Редактор КУЗЬМИЧЕВ.

Коллектив артели «Рекорд» 
извещает о преждевременной 
смерти работницы

ЕЛИНОЙ 
Тамары Ивановны

и выражает глубокое собо
лезнование ее матери и род
ным.

Вынос тела состоится 3 ав
густа 1958 года, в 5 часов ве
чера, из квартиры: улица Кар
ташова, дом № 31 «б», кв. 18

Томской областной торговой ба
зе Главторгодежды требуются: 
кладовщик, рабочие на склад, 
грузчики.

Обращаться: г Томск, Набе
режная реки Уш’айки. 8.

Автотранспортной конторе 
стройтреста № 97 временно тре
буются рабочие на покос. Оплата 
труда по соглашению.

Здесь же требуются на по
стоянную работу автослесари и 
разнорабочие.
, Обращаться: г. Томск, Севе

ро-Казанская улица, 1-а, отдел 
кадров.

Гр-н Дылевский А. В., прожи
вающий в городе Томске, улица 
Вилойская, 2, квартира 2, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Дылевской Лидией 
Ивановной, проживающей в горо
де Томске, • улица Барнаульская,
14.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района города Томска.

Гр-н Неретин Александр 
Ильич, проживающий в городе 
Томске, переулок Горшковский,
15, кв. 9, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Не- 
ретиной Верой Николаевной, про
живающей в г. Томске, улица 
Вершинина, 27, корпус 3, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Адрес'редакции: гор. Томск, оросп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок 
37-77 и 42-44, пропаганды—4 7.45 , вузов, школ и культуры—42-46, сельского

. стенографистки —

(круглые сутки): — 42-42, редактора , .... ___ ________
37-39, промышленного —  37-75, отдела писем —  37-38 и 31- 47,хозяйства

52-02,

37-37, заместителя редактора —  51*75 , ответ, секретаря—31 19, секретариата —42 Ю, отделов партийной жизни — 
. . 37-75, отдела писем —  37-38 и 31- 47, отдела информации — 51 61. зам. зав. издательством — 52-23,

бухгалтерия я отдела объявлений — 37-36, директора типографии —  37-72.
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